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MUJER DE BARRO
La Asociación de Amigos de la

Fuente Grande inauguraba el pasado día
catorce de abril una exposición acerca de la
vocación alfarera de Ocaña y su relación
con el agua y los terrenos que circundan a
la Fuente Grande, que propiciaron el
desarrollo de una industria reconocida tanto
dentro como fuera de nuestra provincia.
Junto a la Fuente, aguas abajo, se abrían
las pozas donde se preparaba el barro para
después transportarlo hasta los alfares una
vez colado y amasadas la greda, la sal, y la
tierra "colorá".

Según nos explicaban en una breve
introducción, esta muestra se había previsto
para los actos del día de la mujer
trabajadora, el ocho de marzo, pero se
retrasó por problemas de agenda de la Casa
de la Cultura. De ahí que el contenido de la
exposición nos mostrase una gran variedad
de vasijas y enseres domésticos de todo tipo
y de diversas épocas muy relacionados con
el trabajo de las mujeres. Algunos incluso de
uso exclusivo de ellas y de momentos
concretos de su vida, como los relacionados
con el parto, la lactancia o la crianza de los
hijos. 

Vimos imágenes de piezas de barro
de distinta procedencia, incluso de otros
países, donde se podía observar a las
mujeres utilizando, vendiendo y fabricando
sus propias vasijas. Y de ahí, pasamos a
nuestra propia villa, a nuestros alfareros, a
la parte de la exposición dedicada a Dolores
Coronado, alfarera bien conocida y
reconocida, hija de familia alfarera, mujer
valiente y enérgica, que se enfrentó a toda
una época y supo marcar su propio camino
y tener hasta su propia empresa, como nos
iban relatando las diferentes láminas. 

Se hizo un pequeño homenaje a los
dos alfareros que quedan en Ocaña, Emilio
Coronado, hermano de Dolores y su mano
derecha en el alfar, y Andrés del Val que,
aunque jubilado, sigue dándole al torno por
el mero gusto de crear sus piezas. Se les
entregó una copia de las láminas de la

exposición en las que se hablaba de cada
uno de ellos. A Emilio en persona, ya que
estuvo presente en la inauguración junto con
su familia. A Andrés se le hizo llegar
después ya que un imprevisto de última hora
le impidió asistir.

Según nos comentaba Julia Ramírez
en la inauguración ambos coinciden en
destacar lo duro del oficio y en que no
estaba muy bien pagado pero que les
gustaba mucho y no quisieron dejarlo a
pesar de haber probado otros trabajos. 

Esta labor de creación, que aúna lo
práctico con lo artístico, la vimos reflejada
en la obra de Dolores Coronado, en esos
botijos repletos de figuras de animales, de
flores, de giros imposibles, que salieron de
sus manos y que hoy por fin han encontrado
un lugar de exposición permanente en el
Museo Arqueológico de Ocaña, cumpliendo
la que fuera la gran ilusión de la artista, que
quería que su obra se quedara en el
municipio y en un lugar donde todos
pudieran apreciarla. 

Dolores, Emilio, Andrés y tantos
otros que dedicaron su buen hacer a facilitar
la vida de los demás con sus botijos, sus
cántaros, sus lebrillos y cazuelas y a
transportar la fama de Ocaña y sus piezas
blancas y pulidas  por toda España. Un
pueblo de alfareros que quizá algún día
cumpla también el deseo de Andrés del Val
de que otros aprendan y mantengan el oficio
que fue la vocación y la vida de todos ellos. 

La exposición ya cerró sus puertas
pero las del Museo Arqueológico están
abiertas para descubrir las sorpresas de la
historia de Ocaña y por supuesto, las
creaciones que la imaginación y las manos
de Dolores Coronado regalaron a su pueblo
y a la cultura popular. Les están esperando
allí, bien cuidadas y pacientes para lucir ante
los visitantes que quieran conocerlas y
sorprenderse ante lo que dan de sí el
terreno y el agua de la Fuente Grande de
Ocaña.

E. BALTANÁS
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PÁGINA TRES
Con el cuarto mes del año superado,

nos encontramos ya en medio de esta
primavera que empieza a mostrarnos lo seco
y caluroso que empieza a intuirse que será el
verano. El principal acontemiento de este Abril
poco lluvioso ha sido una Semana Santa en
la que hemos tenido muchas novedades,
desde la nueva dirección de la Junta de
Cofradías hasta las ya anecdóticas obras del
paseo, que obligaron a cambiar algún que
otro recorrido procesional para favorecer
tanto a fieles como al público.

Y es que público precisamente si que
parece que hemos tenido durante estos días
de carácter intermedio entre lo vacacional y lo
ceremonial. Las terrazas de bares y cafeterías
a rebosar, aprovechando tanto el clima
benevolo como la disposición de los locales a
abrir sus puertas y expandir mesas y sillas
hasta el horizonte y mas allá...

Es más, parece que esta Semana
Santa de 2023 ha sido una de las mas
concurridas, incluso de las de antes del
Coronavirus. Una pandemia que ya está
como un mal recuerdo, aunque parece que
ahora los catarros, alergias y demás
afecciones típicas de estas fechas son mas
potentes y persistentes. ¿Se han fortalecido
a consecuencia del dichoso virus, o es que el
tiempo que hemos pasado enmascarados
cual bandidos del lejano oeste americano han
debilitado nuestro sistema inmune,
haciéndonos más vulnerables? Algún día lo
sabremos. O no.

Pero no solo de Semana Santa vive
Ocaña, tenemos más festejos y
celebraciones. Uno de ellos durante la noche
y madrugada del 22 de Abril, previa al día del
libro. Para los "milenials", los libros son unos
objetos rectangulares, como las tablets, pero
que al pasar el dedo por encima, en vez de
anuncios y dibujitos van descubriéndose
páginas con texto impreso para su fácil
lectura y comprensión. 

Decía que en el centro polideportivo
del Carmen tuvo lugar un concierto de
entrada gratuita para que varios "músicos"
deleitaran al público con su arte. Nada que
objetar, cada cual tiene sus gustos, y todos
merecen respeto. El problema es cuando, te
guste o no, te toca "disfrutar" de esa música,
debido a la cercanía de la vivienda al lugar
elegido para la función, claramente

inadecuado para la celebración del mismo.
Porque aguantar el "chunta-chunta" hasta las
4 de la madrugada de aquel día seguro que
no fue del agrado de todos los pisos, chalets
y demás viviendas que rodean al citado
centro polideportivo.

Esto puede atajarse desde dos
vertientes: que ese es el mejor lugar para
celebrarlo y que todo el mundo tiene derecho
a divertirse con las cosas que le gusten. Bien,
empecemos con la primera de ambas
vertientes.

Dudo mucho que un centro
polideportivo sea el mejor lugar para celebrar
conciertos, fiestas y otros eventos con que los
vecinos de los alrededores hemos sido
"agraciados" durante años. A poco que el
volumen del acto sea más elevado de lo
normal, superando con mucho los limites
legales, ya tienes el ruido sordo
ensordecedor, valga la redundancia, para
toda la noche, a veces incluso con los
cristales de las ventanas temblando. Lo ideal
sería disponer de un recinto adecuado para
ello, y que los asistentes disfrutaran de la
música y los vecinos cercanos de la paz de
su hogar. Y si no se dispone de un lugar
adecuado para ello, pues no se celebra el
acto, que tampoco se acaba el mundo ahí. Es
como si quisieramos celebrar una carrera de
Formula 1 en Ocaña, pero ante la falta de
circuito, la competición se celebrara por
nuestras calles. Como se suele decir, lo que
no se puede, no se puede, y además es
imposible.

La segunda vertiente, eso de que todo
el mundo tiene derecho a divertirse, es algo
que choca directamente con el llamado
Contrato Social, un texto de Jean-Jaques
Rosseau precursor de la Revolución
Francesa. En resumen, se puede decir que
cuando los seres humanos vivimos en
sociedad, debemos respetar una serie de
reglas y derechos comunes para el bienestar
de todos. Pero cuando el bienestar de uno o
más individuos choca y rompe el bienestar de
otro u otros individuos, dicho Contrato Social
se tambalea. Para salvaguardar este tipo de
situaciones conflictivas están las instituciones
públicas, ayuntamientos, policía, etc. Pero,
como en el caso del concierto mencionado,
es el propio ayuntamiento el organizador del
evento, sabiendo los problemas que supone,

los ciudadanos afectados nos sentimos
indefensos y estupefactos. Porque si, en la
medida de tus posibilidades, tratas de cumplir
ese Contrato Social, con hechos tan simples
y mundanos como tirar la basura en el
contenedor correspondiente, pero ves como
otros ignoran, cuando no directamente
vulneran, ese acuerdo social, te sientes
estafado. Y entoces, ¿qué podemos hacer?
¿Inclumplimos parte de nuestro acuerdo
social, tirando la basura por la ventana? No
soy amigo de reacciones tan drásticas, pero
hay ocasiones en las que se acumulan este
tipo de hechos en contra. 

A veces, en una simple caminata por
las calles de Ocaña, vemos grupos de gente
con diversas sustancias que no deberían
estar por la calle dejando todo lleno de restos
e impidiendo el paso del resto de ciudadanos,
coches aparcados o más bien "dejados" de
cualquier manera mientras su condutor se
ausenta a por la compra de última hora,
perros de considerable tamaño y fauces que
dejan sus también considerables restos por
las calles... 

Todo esto lo vemos cada día, todos
tenemos al menos una anecdota o queja de
la que hablar. La solución, antes de caer en
la anarquía de la ley del más fuerte y romper
el frágil Contrato Social que antes
mencionaba, la tenemos a la vuelta de la
esquina. Tenemos elecciones municipales, y
aunque la política lleva tiempo bajo mínimos
de credibilidad y eficacia a todos los niveles,
es lo único que nos queda antes de que esto
llegue al límite. En las páginas de El Perfil de
Ocaña de este mes encontrarán los lectores
una breve entrevista a aquellos candidatos
que han aceptado amablamente poner negro
sobre blanco sus ideas, planes y soluciones
para dirigir Ocaña durante los próximos cuatro
años, tratando de reestablecer ese equilibrio
cada vez más endeble que tenemos en
nuestra población.

El Perfil surgió y sigue estando para
dar voz a todo aquel que, desde la educación
y el respeto, quiera exponer sus argumentos
y permitir la comunicación entre el autor y los
lectores... cuando se tiene o se quiere
informar, claro. 

Dentro de un mes, sabremos los
resultados, y será entonces cuando veamos
la solución al puzle de gobierno municipal que
tendremos.

JOSÉ A. RUBIALES Gª DE LA ROSA

Dudo mucho que un centro polideportivo sea el
mejor lugar para celebrar conciertos...

CENSO a 30 de ABRIL de 2023
15.547 habitantes de 82 nacionalidades
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En esta gran ruleta de la fortuna  que
representa la vida, nuestra situación personal,
familiar y social a veces nos premia con una
placentera estabilidad emocional, una sobria
economía y una gratificante serenidad, lo que
permite manifestarnos sin complejos, ni ataduras
de ningún tipo. Es lo que nos proporciona la
gratificante sensación que experimentamos al
sentirnos seguros.

Los creyentes por su parte creen con
firmeza, que fue el Supremo Hacedor quien tuvo
la inmensa generosidad de concedernos el don
que nos permite disfrutar la tantas veces soñada
felicidad. Muchos de nosotros, los que tenemos la
virtud de no creernos seres excepcionales, ni
dotados de grandes cuotas intelectuales,
sabemos que la Diosa Fortuna estuvo casi
siempre de nuestro lado, precisamente por ello
hemos alcanzado el maravilloso estadío de la
ancianidad sin grandes alharacas. 

Los que tuvimos la inmensa gracia de no
ser unos mediocres, somos conscientes de
nuestros auténticos valores en compensación de
nuestras enormes limitaciones. Y es que lo que
más detestamos los portadores de un ajustado y
preciso nivel es a los mediocres, que representan
una auténtica lacra social, un auténtico peligro, por
aquello de que viven en constante lucha con su
prójimo, con el que mantienen una guerra abierta
para demostrarse que no son tan limitados como
en realidad son, y de paso tratar de convencer a
todos los que puedan, que ellos son mejores por
las buenas o por las malas, siendo por las malas
aún más vulnerables.

Los mediocres, cuando opinan creen
sentenciar, cuando hablan piensan que son
dogmáticos y cuando se presentan en sociedad
se revuelven contra todo y contra todos, tratando
de ocultar a través de sus grotescas egolatrías
una indigencia intelectual que les vino impresa
en sus genes.

Ya saben, la Rueda de la Fortuna es
cruel, injusta, imprevisible y por tanto caprichosa,
que juega con la vida y la muerte de los
obligados jugadores… Las personas corrientes
solemos ser las víctimas propiciatorias de la
nefasta acción de los mediocres, tanto, que a
veces nuestra existencia se ve alterada
gravemente por la actuación indiscriminada de
esta subespecie. 

La gran satisfacción que exhibimos con
mesura los ciudadanos de nivel medio, los que
nos movemos en esa franja donde reina la
normalidad sin estridencias, es precisamente
poder llegar a decirle a los mediocres todas las
verdades que durante años nos guardamos, tal
vez porque durante tiempo evitamos el peligro
que siempre conlleva estar cerca de esta
insufrible plaga. Así que, cuando al fin sentimos

que ha llegado nuestra deseada ancianidad, lo
primero que nos proponemos es, que cada vez
que nos crucemos o enfrentemos a un mediocre,
le pediremos por favor, que no se nos acerque
demasiado, porque tiene la extraña fuerza de
contagiar por esporas.  

Los que hemos llegado al umbral de
nuestra avanzada edad, nos damos cuenta que
nos han cambiado fuerza por libertad, fracasos
por sabiduría, agilidad por solidez mental,
superficialidad por intensidad y bisoñez por

experiencia, y eso, amigos, es lo mejor que nos
puede haber pasado en la vida. No, sientan
nostalgias, sientan orgullo. Es por ello que les
digo que no tengan miedo a envejecer, es más,
permítanme que les desee con todas mis fuerzas
que lleguen a traspasar el nivel donde nos
encontramos los octogenarios, les aseguro que
tenemos la sensación de haber vencido, aunque
de inmediato abramos otros records de
permanencia en esta vida. Por favor, hagan lo
posible por ser nonagenarios y verán lo que es
disfrutar de la vida.

Les contaré un secreto, y que quede
entre nosotros: me encuentro en estos

momentos atareado, comprometido con esta
tarea de llegar a los noventa. Creo que voy a
poder, aunque no dependa de mí, depende de
esta Ruleta de la Fortuna que ha atemperado su
ritmo y parece que le estuviese costando trabajo
saltar las diferentes parcelitas entre varilla y
varilla…

Nadie sabe la satisfacción que nos
concede la gran Ruleta a los ancianos para
poder decir barbaridades y que nos rezonguen:
"¡Bah! ¡Cosas del abuelo!".

A estas alturas de nuestra vida, creo que
deberíamos dar gracias, cada uno a quien crea
conveniente, porque al final hayamos disfrutado
del logro de haber alcanzado el preciado tesoro
de la libertad, que representa decir lo que nos
viene en ganas en plena consciencia emocional.
Al fin nos vemos libres de las ataduras
ideológicas, doctrinales y filosóficas que intentan
imponernos los que ostentan el poder.

Al fin nos hallamos libres de las miserias
a las que nos quiere condenar el sistema. Libres
de las ataduras que nos amarraron los mercaderes
que todo lo compran y venden. Libres de jefecillos
tiranos y de mediocres de perecedero carguito. Al
fin libres para denunciar que la hipocresía de los
ruines primó sobre la virtud de los débiles. Libres
para decir verdades como puños sin tener nada
que perder, ni tampoco que ganar, nada que no
sea expresar nuestras convicciones.

Resulta que ahora, al final, TODOS los
partidos políticos, a casi todos nosotros nos
causan un hartazgo próximo al más insoportable
de los aburrimientos. Son tan elementales, tan
básicos, tan absurdos… Es verdad que muchos
no han conseguido librarse de las cadenas, las
"caenas", como decían nuestros abuelos, en
aquellos tiempos del XIX… Hemos comprobado,
que a través de todo este tiempo no hay ni un
solo ideario que no se haya prostituido, que no
haya pretendido hacernos comulgar con ruedas
de molino, ni tan siquiera tener la necesidad de
taparnos la nariz para aguantar la presencia de
un hedor insoportable.

Muchos hemos empezado a darnos
cuenta que estamos por encima de sus
intereses, por encima de sus componendas, por
encima de sus corruptelas y eso nos ha hecho
escépticos, incluso relativistas. Al fin podemos
reírnos de ellos a mandíbula abierta de par en
par. ¿Digo reírnos? Carcajearnos hasta dejarnos
la garganta.

Es lo que tenemos los ancianos, que
podemos disfrutar con intensidad de ese corto

ESPERANDO

Los mediocres, cuando opinan creen sentenciar,
cuando hablan piensan que son dogmáticos...
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espacio de vida que nos reporta poder saborear
el delicado paladar del fruto sazonado y maduro
de la libertad.

Y ahora ya sí, ya se pueden cachondear
de nosotros los viejos, los que tenemos un futuro
incierto, viejos con la inmensa fortuna de poder
decir la verdad sin experimentar el mínimo temor
a reacciones furibundas. Total, nuestra Gran
Ruleta ya ha cogido un ritmo tan tenue, que ni
hace el ruido característico de las carracas. 

Para mí una urna es el cepo apropiado
para cazar incautos. Es la chistera del mago de
donde salen grajos en lugar de palomas, es una
caja de sorpresas inimaginables. Después de vivir
toda una vida con la intensidad que cada cual ha
querido imprimirle, siempre resulta gratificante
revisar lo sucedido...

Lo primero que nos encontramos es con
una existencia para muchos larguísima, para otros
un valle de lágrimas y para la inmensa mayoría, tan
efímera como un suspiro y tan débil como el
crepitar de la llama de una lamparilla de aceite.
Durante décadas fuimos pasando de la infancia, a
la juventud, madurez y senectud, con la compañía
que nos permitió nuestro peculiar carácter, a veces
con el espejismo de ver un inmenso número de
amigos, otras con la sensación de hallarnos en un
gran desierto, otras, rodeados de una multitud que
ignoraba nuestra presencia.  

A través de los años nos hemos ido
relacionando con centenares de personas que
han sido con quienes hemos ido diseñando,
conformando y modulando una vida plena de
afectos, traiciones, aciertos, fracasos y
desengaños. Y es en estos momentos cuando
podemos contemplar con absoluta claridad
nuestra obra, ya con la distancia necesaria para
mirar todo con cierta perspectiva. 

De todas aquellas personas que
estuvieron acompañándonos, muchos ya se
marcharon para siempre, otros simplemente se
alejaron por voluntad propia, el resto por diversas
circunstancias y algunas, las menos, lo hicieron
obligadas por las bajas pasiones con qué nos
castiga la vida.

Muchas de esas personas nos dejaron
huellas de diversa consideración, unas
superficiales, algunas muy profundas; muchas
cicatrizadas, otras sangrantes, las menos
gangrenadas, que nos acompañarán en nuestros
recuerdos tamizados por el tiempo,
sedimentados por nuestra comprensión y
dulcificados por nuestro afán de elevar todo
hasta sublimizarlo.

Pero son unos pocos, justo los que nos
acompañan hoy, los que nos siguen profesando un
enorme cariño, los que nos tratan con ternura, los
que nos miran con embeleso, los que disfrutan con
nuestra felicidad y nos animan para superar

nuestros contratiempos. Son estos los que
perduran después de superar tempestades..., los
que quedan fuera del cernidor. Los que se ven en
nosotros para dar continuidad a una forma de vida,
a un pensamiento, un modo de hacer y de vivir. Son
los que nos acompañaron en las alegrías y en las
adversidades..., sólo estos constituirán el magnífico
legado conque el destino nos ha premiado de
manera tan generosa.

Y es ahora, cuando al fin nos damos
cuenta que esas personas que nos quieren,
miman y se desviven por nosotros, merecen que
hoy les digamos que las queremos con "con una
cordura inmersa en la locura".

Y es este puñado de seres maravillosos
que caben holgadamente en la mesa del comedor
de casa, los que reviven nuestros recuerdos con
esas miradas plenas de ternura, que forman parte
de lo que ahora merece la pena vivir sin dejar de
dar gracias al Divino Hacedor, sin dejar de
agradecer a la Gran Ruleta que no haya dejado
de girar hasta procurarnos esta dicha.

Aún hay tiempo... Tenemos que
decírselo, tenemos que hacérselo saber,
tenemos que ser agradecidos... 

Aún queda tiempo para la felicidad, aún
queda tiempo para sentir la plenitud de todos los
cariños, de todos los afectos, de todos los te
quiero...

Vamos, anda, ve, corre, házselo saber,
que aún queda tiempo para hacer feliz a quien
nos hizo felices...

¿Que ya no están? ¿Que ya se han ido?
Pregúntale a tus recuerdos, verás que pronto te
los traen.

Ya, ya lo sé, a muchos un buen día
llegaron esos ladrones de recuerdos y les
dejaron sin memoria. El otro día me dijo un
médico amigo mío:

- ¡Haz el favor! ¡Haz un esfuerzo!
¡Recuerda!

Y el amigo, que venía conmigo le
preguntó:

- ¿Qué son los recuerdos? No me
acuerdo de haberlos tenido…

Y todos estos sentimientos emergen
como esas flores de otoño, como esas rosas de
diciembre, los últimos vestigios de vida antes de
que llegue el gélido invierno.

Son  los prolegómenos de ese final que
nos anuncia que hemos consumido gran parte de
nuestra vida, algo que había pasado
extrañamente inadvertido.

Resulta reconfortante permanecer un
tiempo ensimismados tratando de descubrir
cómo hemos gestionado nuestra existencia, más
que nada, por conocer algo más de este misterio
que es la vida.

ENRIQUE GARCÍA-MORENO AMADOR

ESPERANDO
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SEMANA SANTA: EXPERIENCIA DE UNA PREGONERA
Llegó el día del Pregón, mi nombre

estaba ya anunciado en los carteles, pero
todavía no me lo podía creer. De camino al
teatro, como en una nube, recuerdo saludos y
miradas de ánimo. Pasamos dentro,
descorremos la cortina roja y vemos todo lleno
de gente que espera en su asiento. Comienza la
puesta en escena, con las Siete Palabras y un
diálogo entre la Virgen y Jesús con voces
perfectas, en un escenario austero y elegante,
con el protagonismo del dolor de la Madre que
va a perder al Hijo. No en vano la junta directiva
de mi Hermandad, la Virgen de los Dolores,
había trabajado mucho. El anterior pregonero
sube y me presenta con palabras de afecto. En
su mirada limpia de cielo sigo encontrando a
aquel niño que aún recuerdo. Gracias Jesús Gil.

Llega mi turno. Escojo una música de
Bach para el comienzo, la Pasión según San
Mateo, porque siempre serena mi ánimo. Subo al
escenario, miro a todos, respiro y me siento en
casa, rodeada de mi familia, amigos y pueblo.
Inspiro y exhalo poco a poco todo lo que llevaba
preparado durante este tiempo de reflexión y
oración. Dejo que las palabras hablen por mí,
fluyen mis pensamientos. No oigo nada, se hace
el silencio absoluto y durante 50 minutos
sincronizo mis latidos con los del público. Cuando
me quiero dar cuenta, ya he acabado, aún más
tranquila de lo que comencé, que fue bastante.

La gente aplaude, cierro los ojos y solo
tengo gratitud. Lo más importante para mí es
que en algún momento haya llegado al corazón
o al menos puedan sentirse identificados con
algo. Cuando el prodigio del arte de la
comunicación se produce es maravilloso porque
vivimos malos tiempos: nuestras mentes están
llenas de pensamientos divergentes y confusos;
nos cuesta concentrarnos para la escucha.

Este es el comienzo de toda una semana
intensa en todo: en emociones, actos litúrgicos,
procesiones, encuentros, oración, reflexión y algún
que otro dolor de pies y espalda, que todo hay que
decirlo. Saldo: positivo totalmente, recomendable
y una experiencia única desde el punto de vista
religioso y personal. Quizás el denominador común
de todos los días ha sido la gran PARTICIPACIÓN:
cofrades vestidos, actos litúrgicos y gente
siguiendo o viendo las procesiones. Cada día
merecería una crónica aparte, porque todos han
sido realmente espectaculares. Como no quiero
abrumar al lector, destacaré un par de aspectos de
cada uno de ellos a modo de cuadro impresionista,
de pincelada suelta e indefinida, pero desde la
distancia forma un todo coherente y hermoso.

El Domingo de Ramos, día de alegría y
color. Palmas doradas erguidas al cielo, ramos
de olivo que bailan dando gloria al Rey en su
entrada a Jerusalén. Me dejan portar a Jesús en
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SEMANA SANTA: EXPERIENCIA DE UNA PREGONERA
la entrada de Santa María: una emoción nueva
recorre mi cuerpo. Por la tarde, concierto en el
teatro por la rondalla La Amistad. Muy bonito,
repertorio variado y bien ejecutado.

Lunes Santo, procesión de Cristo Mártir.
Los hermanos se alinean por las calles con el
Cristo que se ha dejado vencer para poder vencer
a la muerte. Se hace la noche y las velas de los
cofrades marcan el camino, la música envuelve y
embalsama como dulce óleo su cuerpo herido.

El Martes Santo es la procesión de
Jesús de Medinaceli, imagen depositaria de
plegarias y oraciones durante todo el tiempo de
cuaresma. Tus ojos entornados del dolor,
acuosos y plateados, nos miran con amor de
Padre. El pueblo de Ocaña siente especial
devoción ante ti. Yo confieso que también.

El miércoles descubro un día diferente.
Hasta ahora mi experiencia con la hermandad
de la Santa Mujer Verónica se limitaba a asistir
a la procesión. En esta ocasión, vivo en primera
persona su función, procesión y concierto.
Quedo admirada de muchas cosas, pero sobre
todo de su sentido de hermandad.

El jueves comienza el Triduo Pascual y,
tal y como me indican, sigo el protocolo: acudo
con mantilla blanca a los Oficios. Ahora me toca
algún tirón en el pelo, pero estoy feliz, dando
gracias a Dios por todo lo que hasta ahora estoy
viviendo. Los oficios, llenos de gente; afortunadamente llevamos la Semana Santa

fuera y dentro de los templos. La solemnidad de
la ocasión no resta para que se sienta el
recogimiento de la Iglesia. Cristo en la Eucaristía
es depositado en el Sagrario, como símbolo de
su apresamiento y la farsa de su juicio. 

Los armados preparados para velar a
Nuestro Padre Jesús Nazareno, las iglesias
llenas de flores, los pasos listos para la
procesión del viernes. Se mezclan aromas,
colores, las puertas de las iglesias abiertas,
claroscuro de gente que entra y sale, muchos
viven fuera y retornan a recordar, a encontrar y
a encontrarse. Volvemos donde nacemos.

Llega la noche y sale la hermandad de
la Penitencia. Impresiona el número de pasos,
de hermanos, de gente. La plaza está llena, la
gente acude masivamente animada también por
el buen tiempo de este año. En tantas horas da
tiempo a todo, pero sobre todo a rezar y a
pensar en lo que normalmente no pensamos
porque estamos entretenidos en otra cosa.
Necesitamos vaciarnos para llenarnos.

Duermo poco. A la mañana siguiente, me
levanto temprano: arranca el Viernes Santo. El
cambio del recorrido por obras no restó brillo a la
procesión, con multitud de espectadores y muchos
nazarenos vestidos. Cristo va a caer tres veces
ante la presencia de la Virgen de la Soledad, San
Juan y la Santa Mujer Verónica. La Santa Reina

Elena abrirá el cortejo fúnebre portando la cruz:
nuestro Padre Jesús Nazareno, va a morir. 

Por la tarde, procesión de los Dolores.
Cristo ya muerto en su Santo Entierro se
encamina a la sepultura. La Piedad lo acompaña
en el viaje final. Nuestra Señora de los Dolores,
mi hermandad, cierra la procesión. Intentaré,
para ser merecedora de la atención del lector y
ponderar mi juicio, no excederme en alabanzas.
Sin embargo, he de decir que no se conoce
participación como la de este año en hermanos
dolorosos y sobre todo en hermanas con
mantilla. A la Virgen, bellísima como siempre,
volví a dejar mis preocupaciones y plegarias.

Y llega la explosión de alegría, el
Domingo de Resurrección. Irrumpe como un
fogonazo de color en cortinas irisadas que veo
caer jubilosas desde las ventanas, niños que
recogen las aleluyas y gritan llenos de emoción.
Gente que resucita en su ánimo, en sus fatigas,
en la lucha de la enfermedad. Cristo triunfante,
modelo de esperanza, llega con la fuerza de la
luz a las casas, a los rincones de Ocaña,
esperando que vuelva a resucitar otro año más.

Participar en la Semana Santa es
colaborar en el pasado, construir el presente y
afianzar el futuro de algo que nos pertenece
desde el punto de vista religioso, cultural y como
patrimonio inmaterial.

MARÍA JESÚS JIMÉNEZ HINIESTO
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El mes de abril se inauguró con un
acto protocolario que ha reconocido los
méritos del que fue Alcalde de Ocaña en la
primera época de la Transición, 1979-1987,
D. Cecilio Martín Martínez.

Ello se ha logrado con la colocación
de un monolito con su nombre en el Parque
Municipal ubicado entre Ias Calles Puerta de
Murcia y Gonzalo Chacón, en un acto que

tuvo lugar a las 11:00 horas de dicho
primero de Abril, día ventoso para más
señas, aunque soleado y luminoso.

El acto contó con la presencia de D.
Eduardo Jiménez, Alcalde de Ocaña, quien
dirigió las primeras palabras de bienvenida
a los asistentes, y enumeró brevemente
algunos de los méritos del homenajeado. Le
acompañaban algunos miembros de su
Corporación municipal.

Igualmente asistió D. Manuel
Mellado, párroco de nuestra localidad que
se encargó de los momentos de calado
litúrgico y religioso inherentes a este tipo de
inauguraciones, procediendo a la bendición
del Parque y Monolito, amén de solicitud de
lluvias al altísimo.

No faltaron al acto sus familiares
directos, hijos, viuda y otros cercanos al que
llevó la responsabilidad municipal durante
esos ocho años del pasado siglo, así como
dos de los alcaldes que han ejercido su
mando posteriormente, como es el caso de
D. Jesús Velázquez y D. José Carlos
Martínez.

Posteriormenete se procedió por
parte de sus familiares directos a la retirada

del lienzo que cubría el monolito
descubriendo el texto que se había colocado
en su cara superior.

Saludos, parabienes y abrazos
cerraron este entrañable acto tan necesario
según opinión de los asistentes. Y acabados
los momentos protocolarios se pasó al turno
de fotos para el recuerdo de la posteridad
de los asistentes.

HOMENAJE A D. CECILIO MARTÍN
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El Día Internacional del Pueblo Gitano
se conmemora el 8 de abril. Esta fecha
recuerda el primer congreso mundial gitano
celebrado en Londres el 8 de abril de 1971 en
el que se instituyó la bandera y el himno
gitano.

La bandera es verde y azul,
simbolizando el cielo y el campo, con una
rueda de carro roja en el centro, que simboliza

el camino desde la India y la libertad. El himno
gitano, Gelem, gelem (Anduve, anduve),
recuerda a los gitanos víctimas del nazismo.
En el 4º Congreso Internacional Gitano en
Serok (Polonia), se designó el 8 de abril como
Día Internacional del Pueblo Gitano en
recuerdo de aquel Congreso de Londres.

Desde hace unos años la fecha del 8
de abril está adquiriendo gran notoriedad,
sirviendo de ocasión para distintas
celebraciones y comunicaciones por parte de
múltiples instituciones nacionales e
internacionales. Todavía no se conoce la
verdadera procedencia del pueblo gitano. Lo
que sí se sabe, es que lo que llaman “raza”
es antiquísima, que le da hoy en día un halo
de misterio y fascinación, aunque mejor sería
calificarlo de cultura gitana.

Se cree que su origen es legendario,
pero el pueblo gitano representa toda una
cultura que va más allá de los clichés que se
le han atribuido con el tiempo de ser personas
bohemias que van por el mundo. Muy al
contrario, los gitanos se han sabido ganar un
espacio, gracias a su trabajo e importante
aporte a la sociedad.

La historia y cultura de la comunidad
gitana parece que tiene sus raíces en la India
y con el devenir de los años han podido

desarrollarse gracias al contacto con otros
pueblos y culturas que sin lugar a duda los
hacen ciudadanos del mundo.

Lamentablemente, es un hecho, que
esta etnia, ha sido olvidada y a pesar del
mundo moderno que hoy disfrutan muchas
personas, todavía estas personas siguen
luchando por una mayor integración a la
sociedad.

La brecha todavía es enorme, muchos
niños ni siquiera asisten al colegio y otros
terminan por desertar. La realidad para la
población adulta es mucho más triste, ya que
en general, no tienen acceso a buenos
empleos y aquellos que logran insertarse en
el campo laboral, generan pequeños
dividendos que sólo les permiten cubrir sus
necesidades básicas.

Por esta razón, estas personas se han
unido en una sola voz ante los Estados
Miembros de la Unión Europea y el
Parlamento, para pedir que el derecho a una
vida más feliz y plena sea una realidad y dejar
en el pasado todo el sufrimiento y la
discriminación sufrida durante largas
décadas. 

Con motivo del Día Internacional de
Pueblo Gitano, en la Iglesia Católica, el
departamento de Pastoral con los Gitanos de

la Conferencia Episcopal Española ha
preparado un serie de materiales para
celebrar este día y conmemorar a los beatos,
grandes compañeros de camino de este
pueblo, que como decía San Pablo VI, «Está
en el corazón de la Iglesia».

El lema elegido, en medio del camino
sinodal, es “Caminando juntos en la fe”. Este
año, al coincidir con el sábado santo, se ha

elaborado un material sencillo y breve. Los
objetivos de esta campaña dirigida a las
parroquias y comunidades es concienciar a
toda la comunidad cristiana acerca de la
realidad de los gitanos y de la pastoral gitana;
dar a conocer la riqueza espiritual de los
gitanos y, en particular, la vida de los beatos
gitanos y favorecer cauces de colaboración
entre las parroquias y la pastoral gitana.

En nuestra localidad el acto principal
se celebró en el teatro Lope de Vega con un
patio de butacas practicamente lleno, y con la
presencia de varios miembros de la
Corporación Municipal.

Intervinieron varios de sus “pastores”
a los que los asistentes coreaban
constantemente con “amen”. Hubo una
intervención teatralizada recordando el hecho
de la crucifixión y resurrección de Jesucristo,
y un momento musical así como otro de
carácter más de coreografía que agradó
mucho a la concurrencia.

Para cerrar el acto se invitó a decir
unas palabras al Concejal de Cultura, que
recibió un obsequio en forma de diploma y
posteriormente subieron al escenario Eva
Ariza así como el candidato del PP a la
alcaldía y otra serie de personas que
quisieron compartir foto con todos ellos.

DÍA INTERNACIONAL DEL PUEBLO GITANO
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La entrevista con Samuel González
González la iniciamos pidiéndole algunas
pinceladas sobre su persona. Digamos que es
“nuevo en la plaza” y nuestros lectores deben
conocer algunos detalles de su persona.

- Tengo 34 años, en el ámbito personal
para que los ocañenses me puedan conocer
más, estoy casado y voy a ser papá de Diego. Mi
mujer también es de Ocaña. Como en los
pueblos nos conocemos por los motes, soy
familia de los "Justicia" y mis abuelos y padres
siempre me han transmitido el amor e implicación
por las tradiciones y costumbres de Ocaña. Mis
referentes son mi abuelo materno y mi padre,
personas con una excelente educación, respeto,
saber estar y siempre una buena palabra para
todo el mundo y ejemplos para mí, los cuales
junto a mi madre, me han inculcado unos
marcados valores basados en la familia, el
respeto y la amistad. En lo profesional soy
Licenciado en Derecho y Administración y
dirección de empresas, e hice un Master en
Asesoría financiera y fiscal porque quería enfocar
mi vida hacia el tema bancario, el tema
financiero, lo que es gestión del patrimonio,
banca privada, todo ésto es lo que me gustaba
de siempre. He pasado por varios puestos de
responsabilidad en el banco en el que trabajo, en
diversas localidades, y ahora estoy trabajando en
Madrid en el departamento de empresas. Y como
persona te puedo decir que no soy político
porque a día de hoy, y no hablo a nivel local, sino
general, la política no me satisface. Creo que hay
demasiada crispación, demasiado malentendido.
Y en este punto he pensado que tengo el
suficiente bagaje para aportar algo a mi pueblo y
que en este momento en Ocaña, dados los
problemas que veo, he considerado que podía
dar un plus a mi pueblo. Vivo aquí, mis raices son
de aquí, y yo quería poder aportar y enfrentarme
a este reto que me he puesto a mí mismo.

Si fueses el próximo alcalde de Ocaña,
¿cuáles serían tus tres primeras prioridades?

- La economía, la industria y el turismo.
¿Piensas que esas son las máximas

necesidades de nuestro pueblo?
- Sin lugar a dudas. Hay otras

necesidades, como la seguridad por el exceso
de población y la falta de industrias. También
para la gente jóven o en el tema del deporte, sin
echar las culpas a nadie, pero se podría mejorar,
está un poco abandonado este aspecto.

En el caso de tener que elegir entre tu
partido y Ocaña, ¿a quien elegirías primero?

- A Ocaña.
¿Es justo que Ocaña dependa de la

ideología del Alcalde?
- Es algo que estoy viendo en este

trayecto que estoy llevando y que antes lo veía

como más alejado, y es algo que no acabo de
entender. Me presento por el Partido Popular
porque se acerca más a mi forma de pensar, a
mis ideales. Pero creo que a día de hoy, en la
política, nos estamos volviendo forofos como en
el fútbol. Yo soy de este club y haga lo que haga,
yo le sigo. Pero creo que hay que ser crítico. La
política está para servir al pueblo, y a base de
buenas acciones. No todo vale. Reconozco que
no siempre he votado al PP, cuando lo ha hecho
mal, yo no le he votado. Que es el partido más
afín a mí, sí, pero hay que ser crítico con tu
partido pero que también hay que separar la
política nacional de la local, que no haya votado
en alguna ocasión en el ámbito nacional si no se
ha hecho bien, no quiere decir que no lo haya
votado en ese mismo momento en el ámbito
autonómico o local. Que en un ámbito local se
tendría que valorar mucho más los proyectos y
equipos, que unas siglas. El elector debe pensar
antes de votar, qué le puede ofrecer cada
candidato o candidata, sea el que sea. Que
considera que tal candidato le ofrece mejores
perspectivas, ahí debe ir su voto, pero que hay
que votar el proyecto, no las siglas. Es mi forma
de ver las cosas.

¿Estarías dispuesto a salir cada día por
la mañana y no regresar si no es con algo que
mejore la vida de los ciudadanos?

- Ojalá fuese así, para eso es para lo

que se presenta uno. Y no sólo mejorar, sino
conocer sus problemas para buscar soluciones.

Si tu libertad te lo permite, ¿crees que
tu futuro equipo de gobierno estará preparado
para responder a todas las necesidades de
Ocaña?

- Lo que he querido en el equipo que me
acompaña es tener personas que respondan a lo
que dije en la primera pregunta, sobre
prioridades. Así, la economía, la industria, el
turismo. Para todo ello cuento tanto con mi
experiencia como en las personas que me
acompañan, creo que bien preparadas para ello.
Urbanismo, su desarrollo, con planes obsoletos y
creación del mismo. En turismo, para proyectar la
imagen de Ocaña más allá de nuestras fronteras.
Resumiendo, estoy convencido que cuento con
personas preparadas para estos retos.

¿A cuántos miembros de tu gobierno
liberarás, o a cuántos les exigirás dedicación
exclusiva, incluyéndote a tí mismo?

- Es algo que no he pensado, y te puedo
asegurar que no lo hemos hablado con los
componentes de la lista. Pero es evidente que
hay que considerar la gestión municipal como
una empresa que tiene sus responsables. Yo, si
me presento es evidente que es para liberarme.
Tengo mi trabajo y esa es una nueva etapa que
he de afrontar totalmente, no a tiempo parcial,
y si lo hago es para poder aportar mi
experiencia en bien de Ocaña. Del resto, el
tiempo dirá lo que haya que hacer. Si
anteriormente se ha criticado la época de Reme
o ahora se alaba la postura de Eduardo, cada
uno podrá tener su punto de vista, pero creo
que el que se pueda liberar a gente que pueda
aportar y pueda dar un plus al Ayuntamiento,
creo que no es malo. El caso de Eduardo es de
agradecer a las arcas del Ayuntamiento, pero él
tiene sus ingresos asegurados como trabajador
jubilado. El Ayuntamiento es una empresa muy
grande y tiene que estar bien gestionada.

¿Te ves capacitado para solucionar la
falta de trabajo en Ocaña?

- Tengo alternativas y soluciones para
llevarlo a cabo. Aparte de luchar con uñas y
dientes por lograr traer empresas a nuestra
localidad, único sistema para crear trabajo, tengo
la idea de crear una Agencia de colocación y
empleo como hay en la cercana Yepes.

¿Qué plan tienes trazado para acabar
con la emigración de los jóvenes en busca de
su primer empleo?

- La solución que propongo es lo ya
comentado, traer industrias. Si hay industrias
hay trabajo tanto cualificado como no
cualificado, aunque ésta es una solución lenta.
Por otro lado, sería interesante facilitar el
transporte para que los estudiantes no se

SAMUEL GONZÁLEZ, CANDIDATO DEL PP
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SAMUEL GONZÁLEZ, CANDIDATO DEL PP
establezcan allá donde estudian, sino que no
pierdan sus raíces y se mantengan en Ocaña.

¿Que harías para acabar con las
penurias que está pasando el pequeño
comercio local?

- Incentivar que se consuma el comercio
local. He tenido algunas reuniones con tiendas o
comercios locales y me parece que sería bueno
incentivar el turismo local. Si vienen más
visitantes, acaban consumiendo en el comercio
local. Otra cosa que se podría hacer es una
especie de feria local, tanto en navidades como
en verano, con reunión de distintas ofertas que
atraigan a clientes tanto locales como foráneos.
Además de potenciar el turismo, que ya he dicho.

¿Vas a terminar con la burocracia con la
que tienen que luchar los emprendedores en
Ocaña?

- Los emprendedores y cualquiera. Una
de las cosas que llevo en el programa es
digitalizar al Ayuntamiento facilitando la
conexión para realizar y agilizar las gestiones.
Estamos en la era digital.

¿Que harás para que la Sanidad mejore
en Ocaña?

- La sanidad depende de la Junta, pero
hay que insistir para que haya mejores
servicios. Lo ideal sería que la Junta también
estuviera con gobierno Popular, en cuyo caso la
comunicación sería más directa para reducir

tiempos de espera,  mayor atención y mejores
servicios como punto de ambulancias y del 112.

¿Tratarías de traer a Ocaña un centro
comarcal de FP, universidad laboral o centro de
capacitación profesional?

- En lo que podríamos calificar de oficios,
de servicios, hay mucha oferta y poca demanda.
Es decir, pocos profesionales y muchas
necesidades. De modo que sería interesante
adecuar un centro para formación en estos oficios.

¿Estarías dispuesto a negociar una
fusión con Noblejas y crear una comisión para
reunir ambas localidades?

- Colaborar siempre se puede hacer. Es
evidente que hay muchas cosas que aprender
de nuestros vecinos, pero cada uno tenemos
nuestra idiosincrasia. No veo factible tal fusión.

¿Perros, higiene, censo?
- Es cuestión de educación. Hay que

cuidar tu pueblo, y no solo con los perros, sino
con bolsas, envases y otro tipo de desperdicios
que se dejan en la calle aunque haya una
papelera a un metro. Es cuestión educativa más
que nada. Nadie va a cuidar nuestro pueblo si
no lo hacemos nosotros. Y si hay que penalizar,
pues habrá que hacerlo.

¿Inmigración, integración?
- Hay que reconocer que hay mucha

gente que ha venido a Ocaña, y que trabaja en
Madrid, por el nivel de costo de la vivienda, más
barato que otras poblaciones cercanas a Madrid,
y eso evidencia unos niveles de renta. Hay que
volver al tema de la industria que ofrezca puestos
de trabajo aquí mismo y haga que la población
se integre de verdad, no seamos una ciudad
dormitorio. Y esto afecta tanto a los inmigrantes
como al resto de la población.

Es tu turno, puedes decirme cualquier
cosa que consideres no hayamos planteado y
que quieras recalcar.

- Pues aunque ya lo hemos citado un
poco, no puedo evitar dejar plasmado mi
sentimiento de que la política está en momentos
bajos y que los enfrentamientos dialécticos que
estamos viendo casi a diario hacen que la
población se encuentre un tanto desanimada y
eso no es bueno para la democracia. Hay que
hacer lo posible para ilusionar a los ciudadanos.
Por otro lado me han hecho llegar algunas

críticas sin conocerme y sin saber lo que puedo
aportar, eso me entristece. Aunque mis orígenes
son de Ocaña, mi estancia de años en Madrid se
utiliza como crítica a mi persona y no lo veo justo.
He querido venir a Ocaña porque es mi pueblo y
porque creo que mi vida aquí es mejor. Y por eso
quiero lo mejor para Ocaña, y si puedo hacer
cosas para que mejore Ocaña, ¿por qué no lo
voy a intentar? Y eso que mi carrera profesional
se puede detener por esta experiencia política,
experiencia local porque mis aspiraciones
políticas empiezan y acaban en Ocaña. De
manera egoista, si mejoro Ocaña, puesto que mi
hijo va a nacer aquí, mi hijo va a tener una Ocaña
mejor. Y cuando se acaba esta etapa volveré a
mi puesto de trabajo y seguiré con mi carrera
profesional. Estoy haciendo una apuesta por
Ocaña y es algo que la gente no entiende. Y
espero que mis palabras no se entiendan como
algo egocéntrico, nada más lejos de la realidad.
Y por último indicar que es mi ilusión, mis ganas
y mi juventud... junto a lo indicado en el resto de
la entrevista, lo que me llevan a querer afrontar
este proyecto en este momento

Te agradezco tus palabras y tu
sinceridad y espero que el tiempo te ofrezca lo
que deseas.

- Las gracias para tí y tu publiación que
me dan la oportunidad de transmitir mis
sentimientos e ideas.
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La entrevista con Miguel Angel Gómez-
Elvira la iniciamos pidiéndole algunas pinceladas
sobre su persona. No es “nuevo en la plaza” como
ya saben la mayoría de nuestros lectores pero
quizás quieran conocer algunos otros detalles.

- Me ubico como una familia de Ocaña, mis
padres eran suficientemente conocidos, así como mi
abuelo por parte de madre, el recordado don Aurelio.
Nací en Madrid, pero criado y vivido aquí toda la
vida, como los cinco hermanos que somos. A los 18
años me fuí a la universidad donde hice la carrera
de Ingeniero agrónomo. Mi etapa de bachillerato fue
en los Somascos, de Aranjuez, mediopensionista,
donde coincidí con muchos muchachos de Ocaña y
su Comarca. Hice mi correspondiente mili aunque
solo el campamento porque era miope. Estuve un
año trabajando de Ingeniero agrónomo en las Islas
Canarias en una explotación platanera donde
aprendí mucho, y posteriormente me integré como
profesor en la Politécnica por los años 90, en donde
sigo, tras haber hecho el correspondiente doctorado,
y de momento encantado del ambiente y de los
compañeros, a mis 62 años. Viví durante unos pocos
años en Madrid, después en Villatobas y luego he
vuelto a esta Ocaña querida. Estuve casado y
separado, y tengo dos hijos jóvenes, uno de 23
años, que ya es padre, y el otro algo menor, 17 años.

Si fueses el próximo alcalde de Ocaña,
¿cuáles serían tus tres primeras prioridades?

- Serían cuatro, una primera para ubicarme
en el Ayuntamiento, sus métodos, personal,
ambiente, proyectos, etc. Una segunda es conocer el
estado financiero, deuda, saldos, cuentas, etc. para
conocer la situación real de nuestro Ayuntamiento.
Revisar proyectos en marcha, como el del Paseo,
tratando de abaratar su costo y desde luego quitando
esas gradas que no nos gustan nada. Otro punto
importante, y lo llevamos en el programa, es revisar
todos los impuestos municipales y reducir lo que sea
factible e incluso eliminar alguno, como el de obras
menores en las casas. Logicamente habrá que
revisar profundamente las deudas pendientes y
estructurarlas adecuadamente y esos fondos de
financiación que se han establecido con el Ministerio
de Hacienda. Y la tercera cuestión importante es la
seguridad; nuestras calles no son lo que eran y hay
que establecer otro tipo de vigilancia de la policía
local, más intenso y colaborar con la Guardia Civil. Y
si en algo hay que hacer un esfuerzo económico es
en seguridad. Para finalizar en cuanto a prioridades
está el tema de la juventud y el deporte; no podemos
permitir que la juventud se vaya a divertirse fuera de
Ocaña o a practicar el deporte en otras localidades.
Natación, fútbol y tantos otros que necesitan una
puesta a punto. Es un tema que hay que trabajar
mucho: ocio y deporte buscando empresas que lo
pongan en marcha.

¿Piensas que esas son las máximas
necesidades de nuestro pueblo?

- La seguridad, sin duda. La economía, la
atracción de inversiones, igualmente. En nuestro
programa llevamos un punto para hacer un gran
parque empresarial en Ocaña, no estos polígonos
chiquititos que nos rodean. El deporte no es que sea
lo más importante, pero debemos ser referencia en la
Comarca, no que sean otros pueblos cercanos.

En el caso de tener que elegir entre tu
partido y Ocaña, ¿a quien elegirías primero?

- Está más claro que el agua, a Ocaña, y
esto lo hemos hablado a nivel de partido.

¿Es justo que Ocaña dependa de la
ideología del Alcalde?

- No, eso no es justo. Ni Ocaña ni ningún
pueblo. Un alcalde es un gestor, no un ideólogo.

¿Estarías dispuesto a salir cada día por la
mañana y no regresar si no es con algo que mejore
la vida de los ciudadanos?

- Claro que estaría dispuesto. No es fácil
pero seguro que de los ciudadanos siempre se
aprende algo. Yo, de mis alumnos, aprendo un
montón y si lo hago de mis alumnos cómo no lo voy
a hacer de mis conciudadanos, de mis vecinos. Los
ciudadanos tienen que saber que el alcalde siempre
estaría dispuesto para oirles en sus necesidades.

Si tu libertad te lo permite, ¿crees que tu
futuro equipo de gobierno estará preparado para
responder a todas las necesidades de Ocaña?

- El Equipo está preparado, si no para
responder, sí para buscar la ayuda para poder

responder. Tenemos un equipo detrás que va a
ayudarnos a resolver los problemas que se nos
puedan plantear en el futuro.

¿A cuantos miembros de tu gobierno
liberarás, o a cuantos les exigirás dedicación
exclusiva, incluyéndote a tí mismo?

- Soy un profesional que gano equis dinero
para vivir. Si los ocañenses me eligen, tengo que
pedir excedencia. Y ese dinero, ni un céntimo más,
me lo tiene que pagar el Ayuntamiento, pero como
inversión, no como gasto. El alcalde es un gestor y
se le paga gustosamente para vivir dedicándo su
tiempo a esa gestión. En cuanto a los concejales no
hemos pensado si pueden liberarse parcialmente
para su labor. En principio no me gusta la idea de
liberarles totalmente y vamos a intentar evitarlo. El
tiempo dirá lo que corresponda hacer. Entramos en
el Ayuntamiento para trabajar, no para ganar dinero.

¿Se ve capacitado para solucionar la falta
de trabajo en Ocaña?

- Me siento ilusionado para trabajar en ese
sentido. Capacitado sería muy presuntuoso. Como
decía mi padre, al que tú has conocido, “Dios solo hay
uno. Los demás hacemos lo que podemos”. Ahora
que con el Equipo que tengo detrás es diferente y con
las relaciones con las Instituciones o empresas
privadas se buscarían soluciones.

¿Qué plan tienes trazado para acabar con la
emigración de los jóvenes en busca de su primer
empleo?

- Hay que direnciar entre el jóven que alcanza
estudios superiores y que busca acomodo en otros
lugares, y el que tiene otro tipo de estudios, o es
profesional de otros oficios. Al primero probablemente
no le vas a retener, en cuando al segundo hay que
ofrecerle las posibilidades industriales o comerciales
para hacer su vida en nuestro entorno. Y ahí estamos
nosotros para procurarlo.

¿Qué harías para acabar con las penurias
que está pasando el pequeño comercio local?

- Es un problema grave porque está a nivel
nacional. Las grandes superficies intentan llevarse
todo el pastel. Hace 50 años el eje calle Mayor,
Plaza, calle Toledo, estaba lleno de comercios.
¿Quién se ha cargado todo eso?, pues las grandes
superficies. Es verdad que impuestos, Seguridad
Social, Autónomos, todo eso son gastos que hacen
que los beneficios se reduzcan o desaparezcan, y
con ello la actividad. Nosotros queremos reducir los
impuestos municipales al mínimo, pero no sé si es
suficiente. Quizás sería interesante otro tipo de
bonificaciones en basuras, aperturas, IAE... etc.

¿Vas a terminar con la burocracia con la que
tienen que luchar los emprendedores en Ocaña?

- Esto enlaza un poco con lo anterior.
Nunca he entendido la razón de tanta burocracia y
papeleo para iniciar una actividad económica. Y
eso lo hemos sufrido cuando solicitamos la
instalación de una mesa informativa. Se pasan los

M. ÁNGEL GÓMEZ-ELVIRA, CANDIDATO DE VOX
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M. ÁNGEL GÓMEZ-ELVIRA, CANDIDATO DE VOX
días y hasta las semanas sin respuesta. Y esto
necesita una agilización urgente.

¿Qué harás para que la Sanidad mejore en
Ocaña?

- Tenemos un Centro de especialidades que
es muy importante, es obvio. Pero hay que mejorar lo
posible y esto solo es posible teniendo reuniones con
el Consejero de la Junta, cosa que haremos sin
ningún tipo de dudas. Hay que conseguir más
personal, mayor frecuencia de las consultas, mayor
equipamiento para evitar los desplazamientos a
Toledo, etc., cosas que todos conocemos en el día a
día. El ayuntamiento tiene un coche y ese coche hay
usarlo más para ir a Toledo, o a Madrid, o a donde
sea, a buscar soluciones. Iremos por el Centro de
especialidades para conocer de cerca sus carencias
y necesidades de cara a mejorar la asistencia. Otra
cosa que se podría tratar de recuperar es el convenio
con Madrid; tenemos Aranjuez y su hospital a diez
minutos, y es una oportunidad desaprovechada. Las
fronteras de acero que tenemos entre las autonomías
hay que hacerlas de papel.

¿Tratarías de traer a Ocaña un centro
comarcal de FP, universidad laboral o centro de
capacitación profesional?

- Sí, perfectamente, y además tenemos un
edificio. Tengo una frustración personal cuando no se
trasladó el Colegio Santa Clara a Santo Domingo; eso
me entristeció mucho, pero bueno, ahí tenemos ese
edificio que sería bueno para esta idea educativa.

Santo Domingo le veo más como un Centro de
formación profesional que como un Parador. Habrá
que hablar con la Orden. Sería un buen Centro de
formación profesional Santo Domingo de Guzmán.

¿Estarías dispuesto a negociar una fusión
con Noblejas y crear una comisión para reunir
ambas localidades?

- Sí, pero no sólo con Noblejas, ya lo
hemos apuntado hace un momento. Un gran centro
de desarrollo industrial de carácter comarcal, y para
ello hay que hablar con los alcaldes de los pueblos
de la Comarca y buscar las soluciones. Con
Noblejas, la carretera que nos une acabará siendo
una avenida iluminada para ir de paseo de uno a
otro pueblo en las noches veraniegas, o en bicicleta
o en patín, ahora que está tan de moda. Noblejas,
nos guste o no nos guste, es el gran centro
industrial de la zona y los ocañenses tenemos sana
envidia de esto. A lo mejor la palabra fusión no es
la más adecuada, pero colaboración y ayuda, sin
duda, y no se nos deben caer los anillos para esas
reuniones con los alcaldes de la Comarca.

¿Perros, higiene, censo?
- Censo creo que ya hay, pero es cuestión

de educación y respeto. Hay mucha gente que va
con su bolsita en la mano para recoger los restos,
y se ven algunas, pocas, con su botella de agua
para el orín, pero hay que concienciar a los dueños
que hay que tratar de no molestar al resto del
vecindario. También aquí entra lo de la vigilancia
de la policía pateando por la calle, no en coche,
enlazando con lo que dijimos al principio.

¿Inmigración, integración?
- Ojalá. Estos días hemos tenido una mesa

informativa en la calle Mayor y se nos han acercado
algunos inmigrandes sudamericanos, y todos con
cuestiones concretas de burocracia. La integración es
fácil con los latinoamericanos, distinto son los grupos
de rumanos, o marroquíes que tienen sus propias
constumbres, especialmente religiosas, que casi les
obligan a pertenecer a cada grupo. Otra cosa es la
delincuencia, que ya no depende de nacionalidades,
sino de otros factores. La integración no es problema
cuando prima el respeto y la educación. Por otra
parte, veo cierto grado de inegración con la
instalación de comercios regentados por inmigrantes
a los que pasamos todos sin ningún problema, o
algunos, básicamente panaderías o fruterías. Pero
volviendo a la acción municipal, siempre refiriéndonos

a la inmigración legal, habrá que poner especial
atención para que haya orden y control que redunde
en la buena convivencia de toda la población.

Es tu turno, puedes decirme cualquier cosa
que consideres no hayamos planteado y que
quieras recalcar.

- Pues que somos un equipo, la mayoría de
Ocaña, que nos presentamos con ilusión. Tenemos
la experiencia de cuatro años y conocemos un poco
el Ayuntamiento, conocemos la forma de trabajar de
los Grupos políticos, y creemos, modestamente, que
somos la lista mejor preparada, siempre desde la
humildad, para gobernar un pueblo que tiene grandes
bondades, pero que durante décadas hemos perdido
el tren (nunca mejor dicho) del avance industrial,
empresarial, limpio y comercial hacia el futuro para
que la Mesa de Ocaña sea referente nacional. Ocaña
ya no es un pueblo agrícola y te lo dice un hijo de
agricultores, y hay que buscar alternativas serias,
aunque la agricultura me merezca el mayor de los
respetos, ya que es el sector primario. Tenemos muy
claro que hay que ir hacia la modernización sin perder
sus tradiciones, su historia, sus costumbres y buscar
nuevas fuentes de riqueza en lo que llevamos treinta
años de retraso y hay que poner las bases. Y para
ello pedimos la colaboración de los vecinos.

Te agradezco tus respuestas y tu claridad
y espero que el tiempo te ofrezca lo que proyectas.

- Gracias a tí y a tu publiación que me dan la
oportunidad de transmitir mis sentimientos e ideas.
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La entrevista con Elisa Paloma Baltanás
Jorge la iniciamos pidiéndole algunas pinceladas
sobre su persona. Tampoco es “nueva en la
plaza” como ya saben la mayoría de nuestros
lectores, ya que nos ha ofrecido colaboraciones
en esta publicación, pero quizás quieran conocer
algunos otros detalles personales ahora que se
acerca a la actividad de “lo público” en las
próximas elecciones municipales.

- Soy madrileña de nacimiento, aunque
criada en Valencia. He vivido en varias
Comunidades a partir del fin de mis estudios,
Extremadura, Castilla La Mancha y Madrid.
Estudié Ciencias Biológicas en la universidad de
Valencia, con especialidad en Botánica, y tras
algún tiempo de trabajo en ello pasé a Madrid y
entré en la administración pública, donde sigo, y
en la que llevo unos 23 años trabajando. En los
últimos años estoy liberada en CC.OO. de la
Comunidad de Madrid, en prevención de riesgos
laborales. Me vine a vivir a Ocaña hace quince
años porque quería estar en el campo pero cerca
de Madrid, por el trabajo que te he dicho. Ocaña
reunía las condiciones que yo buscaba y aquí
sigo desde entonces. Me gusta el pueblo y me
he metido en muchas cosas porque me gusta
participar, como en el Coro de la Escuela de
música, que desgraciadamente no está; con las
joteras en La Faltriquera, en el Peribáñez, con la
Asociación Amigos de la Fuente Grande,
fundada hace poco y, por supuesto, en El Perfil
de Ocaña, donde me encargo de los textos de
los muchos y bonitos patios de Ocaña, lo que me
ha permitido ver las casas maravillosas que hay
aquí en el pueblo.

Si fueses la próxima alcaldesa de Ocaña,
¿cuáles serían tus tres primeras prioridades?

- Me preocupa mucho la seguridad.
Desde que vine he percibido un incremento de
las molestias nocturnas, de la suciedad...
echamos en falta el paso de la Policía de vez en
cuando. Sabemos que hay tráfico de drogas,
muchos okupas, y eso acaba redundando en la
vida de los vecinos. El segundo tema sería la
integración. En la zona en la que vivo hay una
variedad de gentes, tanto de Madrid como de
extranjeros, y estos días, con el tema de la
parada del autobus, hemos visto que hay una
“indigestión” de la gran cantidad de gente que
hemos llegado de fuera en muy pocos años, y
eso está produciendo un efecto de rechazo, no
frontal, pero que se nota. Es difícil asimilar todo
ese mogollón de gente que ha llegado con otras
costumbres, otras formas de hacer. Y al mismo
tiempo, toda esa gente que ha llegado tampoco
entiende muy bien la forma de vida tradicional del
pueblo. Me gustaría poder tejer unas relaciones
entre unos y otros para que el pueblo se integre
en lo nuevo y viceversa. También hay mucha

gente sin empadronar, y sería conveniente
hacerlo. La tercera prioridad serían las
infraestructuras, para que sean capaces de
asumir lo que ha llegado nuevo, sea depuradora,
servicios de transportes con Toledo o Madrid,
tren, etc., en fin todas esas cosas que tienen que
dar servicio a esta nueva realidad de Ocaña, que
ya no somos 7.000 como cuando vine, sino casi
16.000, más los no censados, y no podemos
seguir hablando de las mismas infraestructuras,
energía, alcantarillado, agua, limpieza, etc.

¿Piensas que esas son las máximas
necesidades de nuestro pueblo?

- Esas son las que yo detecto como
problemas, quizás porque vivo en esa zona, y
los que vivimos aquí no somos extraterrestres,
sino familias con los problemas normales de
cualquier otra familia. Seguro que hay otros
problemas, como puede ser la sanidad, con
este Centro de especialidades que no me
parece que esté al 100%. Nadie tiene fórmulas
mágicas, pero hay que buscar soluciones. 

En el caso de tener que elegir entre tu
partido y Ocaña, ¿a quien elegirías primero?

- A Ocaña, sin duda. 
¿Es justo que Ocaña dependa de la

ideología del Alcalde?
- El Ayuntamiento no tiene que tener

ideología, sino trabajo y gestión en bien del
pueblo. En nuestro caso, explicando un poco

sobre “Contigo”, que es simplemente un partido
surgido a partir de las necesidades de dar voz a
mucha gente que no tiene que ver con los partidos
mayoritarios, y que ofrece apoyo e información
para evitar la enorme burocracia que sería si sólo
fueramos una agrupación de vecinos. Tenemos
personas desde la izquerda hasta la derecha,
profesionales de todo tipo y formas de ver las
cosas para tratar de mejorar la vida de la gente.

¿Estarías dispuesta a salir cada día por
la mañana y no regresar si no es con algo que
mejore la vida de los ciudadanos?

- Es un ideal fantástico y maravilloso, y
sería deseable que cada día se pudiera
solucionar un problema. Como trabajadora del
Sector Público te puedo decir que cada vez que
puedo solucionar un problema a la gente
corriente me siento reconfortada. Y creo que
desde un Ayuntamiento eso se puede hacer
perfectamente.

Si tu libertad te lo permite, ¿crees que
tu futuro equipo de gobierno estará preparado
para responder a todas las necesidades de
Ocaña?

- Fórmulas mágicas no hay, como te
comentaba antes, pero nuestro equipo va a
estar aprendiendo día a día y procurando sacar
adelante todo lo que sea posible, colaborando
además con todos los grupos que haya en la
Corporación, incluyendo a los funcionarios, que
son los que saben mejor qué hacer en cada
momento. Y buscaremos soluciones donde
tenga que ser.

¿A cuantos miembros de tu gobierno
liberarás, o a cuandos les exigirás dedicación
exclusiva, incluyéndote a tí misma?

- La verdad es que no sé muy bien
como funcionan estas cosas en los
ayuntamientos, y eso habrá que hablarlo con las
personas que tengan esa experiencia. Es un
ayuntamiento grande con problemas muy
complejos, y eso es un trabajo que no se puede
hacer en ratos libres, sino con dedicación a lo
que uno tiene entre manos, y entiendo que sólo
se puede hacer liberarando a gente, sí, aunque
no fuera toda la jornada.

¿Te ves capacitada para solucionar la
falta de trabajo en Ocaña?

- Desconozco la carencia de puestos de
trabajo. Es verdad que en los ultimos años se
han abierto muchos negocios y se han
desarrollado los que ya estaban. El caladero de
puestos de trabajo no será sólo en empresas o
industrias que se puedan instalar aquí, que será
con dificultad precisamente con lo que decía
antes de las infraestructuras existentes en la
actualidad. Lo que sí es cierto es que en la
actualidad es un pueblo dormitorio de gente que
trabaja fuera de aquí, y es la que está

ELISA BALTANÁS, CANDIDATA DE CONTIGO
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impulsando en parte el crecimiento de Ocaña.
Ello no quita que puedan instalar alguna industria
como las que ya hay, de logística, el turismo, etc,
y todo eso creo que lo podemos fomentar.

¿Qué plan tienes trazado para acabar
con la emigración de los jóvenes en busca de
su primer empleo?

- Los jóvenes se van a seguir moviendo,
es lo normal. Estamos en una aldea global y los
jóvenes no es que se vayan a marchar del
pueblo, es que van a salir del país. Habrá gente
que se marchará, pero también habrá gente que
vendrá. El plan es que estudien todo lo que
puedan y que estén bien formados.

¿Que harías para acabar con las
penurias que está pasando el pequeño
comercio local?

- Cuando vine a vivir aquí las tiendas
cerraban, pero ahora veo cada día más abiertas
y están funcionando. Eso no quiere decir que no
se trate de estimular y mejorar su situación,
para lo que primero habrá que hacer es hablar
con ellos y conocer sus problemas. Quizás haya
impuestos que se puedan reducir, ayudas que
se puedan dar, etc. todo lo que se pueda
gestionar desde el Ayuntamiento.

¿Vas a terminar con la burocracia con la
que tienen que luchar los emprendedores en
Ocaña?

- Espero que sí, y lo digo desde la
experiencia personal, no sólo emprendedores,
sino cualquiera que tengamos que hacer una
gestión nos vemos envueltos en días de espera
y creo que a eso hay que darle la vuelta. En los
trámites del ayuntamiento se puede hacer poco,
porque el procedimiento es rígido. Pero sí se
puede intentar aligerar los plazos. Depende
mucho de si hay personal suficiente en el
ayuntamiento.

¿Que harás para que la Sanidad mejore
en Ocaña?

- Me gustaría ver este tema con los
responsables correspondientes, porque los
problemas de citas o de tratamientos hay que
mejorarlos sensiblemente. Estamos en una zona
fronteriza con un hospital a diez minutos que no
podemos utilizar, y eso hay que cambiarlo. El
Centro de especialidades tiene que evitar los
viajes a Toledo. Bien es verdad que se inauguró
cuando la población era la mitad que ahora y los
servicios no se han duplicado. Si hay falta de
personal, contrátese, si hacen falta médicos,
contrátense, no podemos seguir así.

¿Tratarías de traer a Ocaña un centro
comarcal de FP, universidad laboral o centro de
capacitación profesional?

- Yo creo que con la población que
tenemos y con la que posiblemente venga
tenemos necesidad de un centro de FP, o

instituto, o lo que sea porque es verdad que hay
gente que tiene que marcharse a estudiar a
Aranjuez e incluso a Madrid porque no
encuentra las especialidades de FP, ahora que
está muy demandado.

¿Estarías dispuesta a negociar una
fusión con Noblejas y crear una comisión para
reunir ambas localidades?

- Pues Noblejas es evidente que nos
pilla ahí al ladito, y tiene mucha expansión
industrial. Primero preguntaría a los ciudadanos
y luego actuaría en consonancia. Otra cosa
sería ir en común para lograr la instalación de
empresas o industrias en un polígono que
uniera ambas localidades. Por otro lado, es
evidente que ya hay mucha gente de ambos
pueblos que trabajan en el otro.

¿Perros, higiene, censo?
- La limpieza y la higiene en este pueblo

hay que mejorarla y mucho. Tenemos un

problema enorme con los perros. No sé cuántos
perros tenemos en Ocaña, pero no hay una sola
esquina que no esté marcada, ni una farola, ni
una papelera, de las pocas que hay. Y esto hay
ido creciendo en estos últimos años con el
consiguiente problema de olores o suciedad.
Habría que hacer una campaña para
concienciar a sus dueños de que esto no puede
seguir así. He visto a señoras que llevan su
bolsita y una botella que luego derraman sobre
el orín, pero pocas. Aparte de que van sin bozal
y eso no puede ser.

¿Inmigración, integración?
- Integración, por supuesto. Es un reto

que han tenido los pueblos del cinturón de
Madrid y hay que acometerlo. Tenemos muchas
nacionalidades y hay que hacer que sea una
riqueza que aporte al pueblo. Muchos niños ya
han nacido aquí y debemos convertirlo en
ganancia para el pueblo. Habrá que dar clases
de español gratis para facilitar la integración. Es
un reto difícil que no se hace en un día, pero hay
que hacerlo, es inevitable.

Es tu turno, puedes decirme cualquier
cosa que consideres no hayamos planteado y
que quieras recalcar.

- Yo creo que Ocaña tiene un patrimonio
cultural y ambiental que merecen la pena cuidar
muchísimo. Y creo que no se ha cuidado en
tiempos pretéritos porque no se le ha dado
importancia. Yo que salgo al campo y veo cómo
está todo, y se me llevan los demonios:
basuras, electrodomésticos, restos de poda,
escombros..., eso no, hay que cuidar eso. Esos
pinos que están todavía como restos de la
Filomena... Cuidemos nuestras cosas, esa
Escuela de música que no hay en muchos
pueblos... Ese carril bici que costó en su día,
cuidémosle... Ese parque que antes tenía sus
pavos reales y que ya no sé dónde están...
Jardines que se abandonan, etc., así no
avanzamos. Cuidemos esas casas antiguas
apoyando a sus propietarios para que sean
atractivas al turismo, no de un día, sino de
residencia. Quizás alguna se pueda transformar
en hotel o Casa rural. Valoremos nuestra
cultura.

Te agradezco tus palabras y tu
sinceridad, como he dicho a los otros
entrevistados y espero que el tiempo te ofrezca
igualmente lo que deseas.

- Las gracias nuevamente para tí y tu
publicación que me dan nuevamente la
oportunidad de transmitir mis sentimientos e
ideas.

ELISA BALTANÁS, CANDIDATA DE CONTIGO
SOLUCIÓN DEL CRUCIPERFIL
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8: ASO. GIRARIA. 9: RA. ARMAR. MD. 10: DATE. IRSE. 11: CABEZON.
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La entrevista con José Luís Monroy
Juárez la iniciamos, como con el resto de
entrevistados, pidiéndole algunas pinceladas sobre
su persona. No es “nuevo en la plaza” como ya
saben la mayoría de nuestros lectores pero quizás
quieran conocer algunos otros detalles personales.

- Pues a nivel político me considero hijo de
mi padre. He mamado la política desde pequeño. A
mi padre le gustaba mucho la política y se movía
mucho en esos ámbitos, y yo le acompañaba porque
me gustaba. A nivel profesional soy un trabajador
autónomo y procuro tener al personal que trabaja
conmigo en las mejores condiciones posibles y
siempre abierto a las propuestas y demandas que
puedan tener ellos. A nivel laboral, también, procuro
enfrentarme a las adversidades para mantener mi
rigor profesional como cuando hace trece años tuve
un batacazo gordo y asumí y solucioné mis
compromisos con mis proveedores, con los que sigo
trabajando con normalidad. Y a nivel personal, casado
y padre de tres hijas a las que intento inculcar valores
más de lo colectivo que de lo individual. Me gusta
disfrutar de la familia, de los amigos, de la música.

Si fueses el próximo alcalde de Ocaña,
¿cuáles serían tus tres primeras prioridades?

- Pues para mí el más importante es el tema
del desempleo. Los datos que ofrece el INE dicen
que tenemos sobre el 20%, practicamente el doble
que a nivel nacional. En Febrero de este año había
unas 1.200 personas en el paro aunque el INE

también decía unas 13.000 personas censadas,
cifras que como tú bien sabes no son las que se
ofrecen desde el Ayuntamiento cada mes en tu
medio. Ese paro es consecuencia de que en Ocaña
no tenemos un tejido productivo, no se ha fomentado
la industria, y se ha intentado fomentar el ocio y la
cultura pero, desde mi punto de vista, de una forma
equivocada, y un ejemplo es el Peribañez. Otro
segundo problema local es la población que no está
censada, que recibe los servicios de la localidad
pero Ocaña no recibe los ingresos que recibiría si
estuvieran censados, y que son muchos y eso
repercute en otros parámetros, como los autobuses,
servicios sanitarios, tasas, etc., además que si una
persona sale a las 5 de la mañana para ir a Madrid
y vuelve a las diez, no hay convivencia ni cultura
vecinal. Viven en Ocaña pero vienen a dormir, no
hay integración. Y una tercera prioridad sería el tema
educativo, los colegios e institutos, que se han
quedado pequeños, por no entrar en más detalles.

¿Piensas que esas son las máximas
necesidades de nuestro pueblo?

- Por señalarte importantes para mí, esas
serían, pero ello no descarta otros asuntos
importantes como la crispación política, que se
traslada a la población, la conciliación social, el
asunto de las infraestructuras que necesitan un
empujón, pero en todos los sentidos, instalaciones
deportivas, servicios, transportes, guardería, centro
de mayores, etc., todo creado cuando Ocaña tenía

la mitad como mínimo de población.
En el caso de tener que elegir entre tu

partido y Ocaña, ¿a quien elegirías primero?
- Ocaña, por supuesto. Y en mi partido lo

saben perfectamente.
¿Es justo que Ocaña dependa de la

ideología del Alcalde?
- Es que creo que no se trata de aplicar

ideología, sino aplicar el sentido común.
¿Estarías dispuesto a salir cada día por la

mañana y no regresar si no es con algo que mejore
la vida de los ciudadanos?

- Estaría dispuesto para al menos
intentarlo, pero saldría andando.

Si tu libertad te lo permite, ¿crees que tu
futuro equipo de gobierno estará preparado para
responder a todas las necesidades de Ocaña?

- Creo que el equipo se compone de gente
muy competente. Pero estoy convencido que no
llegaríamos a todo y eso necesita acceder a otras
personas que saben más de ello, y pienso en el
personal y asesores municipales, mucho más
preparados que los políticos para la gestión.

¿A cuántos miembros de tu gobierno
liberarás, o a cuántos les exigirás dedicación
exclusiva, incluyéndote a tí mismo?

- Hay personas que podrían tener
dedicación exclusiva sin depender de sueldos
oficiales, pero el alcalde tendría que estar con un
sueldo justo para esa gestión. Y las dietas y otros

JOSÉ LUIS MONROY, CANDIDATO DE U. PODEMOS
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gastos se trataría de eliminar para dedicarlas a
ayudas sociales, del tipo que sean.

¿Te ves capacitado para solucionar la falta
de trabajo en Ocaña?

- Hemos hablado un poco de ello. Para
resolverlo, no sé, pero para intentarlo, seguro.
Habrá que hablar e ir a sitios, al contrario de lo que
se hacía en legislaturas anteriores donde lo que
sobraba era el orgullo, la autosuficiencia.

¿Qué plan tienes trazado para acabar con
la emigración de los jóvenes en busca de su primer
empleo?

- Habría que hacer un plan de desarrollo
laboral y un polígono industrial comarcal en
condiciones con un plan de ordenación municipal
bien estructurado.

¿Que harías para acabar con las penurias
que está pasando el pequeño comercio local?

- Yo soy de comercio local, o lo procuro
siempre que puedo. Hay que fomentar el consumo
local y ello podría ser a través de ciertas ventajas
promovidas desde el Ayuntamiento. Hay cientos de
plataformas que posibilitan la adquisición de todo
fuera de nuestras fronteras locales, pero ello acaba
redundando en la falta de trabajo para nuestro
entorno, y de ello hay que darse cuenta, por no
hablar de la cultura del consumo inmediato que se
ofrece a través de los medios electrónicos que
tenemos a mano.

¿Vas a terminar con la burocracia con la que
tienen que luchar los emprendedores en Ocaña?

- Nuestra intención es crear una oficina que
oriente en la creación de nuevos proyectos,
ayudando en toda la tramitación y papeleo. Además
del asesoramiento de posibles ayudas o trámites
con otras administraciones facilitando la labor del
emprendedor y acortando plazos. También tenemos
el proyecto de una coworking municipal, con oficinas
privadas o compartidas, salas de conferencia,
espacios de capacitación, salas de juegos o
recreación, salas de descanso, entre otras, que
posibilitaría la instalación de diversos profesionales.

¿Que harás para que la Sanidad mejore en
Ocaña?

- Lo hemos comentado antes, pero lo ideal
es dotarlo de todas las especialidades y no tener que
depender de Toledo salvo caso de fuerza mayor. Es
un poco como la economía familiar, racionalizar los
gastos. Tenemos un Centro que me parece que no
está al 100% ni en personal ni en servicios. Habría
que poner más quejas directas a la Administración
en vez de desahogarse y dejar mensajes en
facebook, para que se dieran cuenta del verdadero
problema. Y esto también está relacionado con el
empadronamiento real de toda la población para
saber la población real con respecto a los servicios.

¿Tratarías de traer a Ocaña un centro
comarcal de FP, universidad laboral o centro de
capacitación profesional?

- Ni siquiera habría que quedarse en eso.
Lo que nos gustaría traer es algún campus
universitario. Aquí, o te vas a Cuenca, o a Toledo o
a Ciudad Real. ¿No se podrían externalizar
determinadas carreras y colocar instalaciones en
cabezas de partido como Ocaña? Pues ahí
estamos. La FP está bien, se va a hacer otro
instituto, en fín, hay que mejorar este aspecto.

¿Estarías dispuesto a negociar una fusión
con Noblejas y crear una comisión para reunir
ambas localidades?

- Sería beneficioso, siempre hacen más
fuerza dos que uno, aunque cada uno con sus
peculiaridades e intereses comunes. Noblejas nos
ha pasado por la izquierza en el tema industrial.
Aquí nos habíamos dedicado al tema del ladrillo y
ellos al industrial. El pique entre ambas localidades
es bueno para el desarrollo de ambas y a nivel
estratégico interesa una fuerza común para
aumentar el empleo basicamente. Otra pregunta es
saber si Noblejas está por la labor.

¿Perros, higiene, censo?
- Pues un censo creo que es necesario, no

para temas fiscales, sino operativos. Yo creo que
actualmente hay más perros que críos pequeños. La
higiene, pues es incontestable, hay que tomar
medidas. No puede ser que te levantes por la mañana
y vayas por una acera viendo una tras otra “minas”
de perro, y esas minas no se le han caído al perro por
accidente. Los dueños tienen que ser responsables
al igual que eres responsable de lo que pudiera hacer
tu hijo. Lo primero es educar a la gente, aparte del
trato que se le debe dar al animal, pero los
ciudadanos no tienen que aguantar esos
desperdicios. Bien es verdad que hay algunos que
llevan su bolsa de plastico o su botella de agua con
lejía o lo que sea, pero son los menos, y eso debe
cambiar. Debía incluirse en una ordenanza municipal
que regule eso e incluso que sancione y obligación
de reeducación. La Policía local tiene aquí algo que
decir. También tendría que haber una zona
especialmente habilitada para este servicio, una
“cacacan”. También necesitamos más papeleras para
facilitar estos servicios. Se han ido deteriorando y
rompiendo sin ser renovadas. Pero resumiendo, es
cuestión de educación y reeducación.

¿Inmigración, integración?
- A nivel local, hay tal cantidad de

nacionalidades que esto es una Torre de Babel. Y

se da un doble “rechazo” de ellos a nosotros y
viceversa dando lugar a la creación de ciertos
ghetos, aunque el factor religioso haga lo suyo. Y
eso que, por ejemplo, a nivel escolar la integración
es bastate habitual. Quizás seamos los adultos los
que provoquemos situaciones de aislamiento. Y
esto debería de mejorarse a base de jornadas de
convivencia, de enseñanza del español
gratuitamente o de otro tipo de medidas que
faciliten las relaciones. Y eso que determinadas
nacionalidades son más radicales que otras por
razón de sus costumbres, basicamente religiosas.
El acto que ha habido hace pocas fechas con la
etnia gitana es una muestra de lo que debe primar,
por más que las concentraciones de este tipo
pueder facilitar más la agrupación cultural
diferenciandose de otras. En estas próximas
elecciones hay diferentes personas con apellidos y
nombres integradas en diferentes listas electorales
lo que puede dar cierta muestra de mayor
integración. Quizás esto sea simplemente
cuestiones electoralistas nada más. Me pregunto si
hubieramos asistido a un acto del mismo tipo de la
comunidad marroquí en el teatro, por poner un
ejemplo del mismo modo que el que comentamos,
o de la comunidad rumana, también muy numerosa
en Ocaña. Quizás el colectivo sudamericano, por
aquello de la lengua, es el que más integrado
pueda estar, por eso creo que la lengua facilita la
comunicación y debe enseñarse y el Ayuntamiento
debe ser el promotor de estas actividades.

Es tu turno, puedes decirme cualquier cosa
que consideres no hayamos planteado y que
quieras recalcar.

- Sin que por ello diga que es un tema ni
más ni menos importante que lo que hemos
hablado, pero lo verde, el ecologísmo, es un aspecto
de la convivencia poco comentado, en general. Por
no apuntar directamente a los árboles que se han
cepillado en los ultimos meses en distintas zonas de
la población. El Paseo y la Avenida del Parque son
dos buenas muestras de ello y no parece que haya
habido una buena política de plantado de árboles ya
que los que se han puesto o se pongan, hasta que
nos den sombra, se nos pondrá el pelo blanco del
todo. Además parece que va prevista una fuente con
varios chorros, supermoderna, en contraste con el
caracter clásico del centro del pueblo. Otro punto
que habría que dejar definitivamente zanjado es el
de los nombres de algunas calles, en contra de las
leyes y normativas actuales que habría que
consensuar.

Te agradezco tus palabras y tu sinceridad
y espero que el tiempo te ofrezca lo que deseas al
igual que he señalado a los otros entrevistados que
han pasado por estas páginas.

- Las gracias para tí y tu publicación que
me dan igualmente la oportunidad de transmitir mis
sentimientos e ideas.

JOSÉ LUIS MONROY, CANDIDATO DE U. PODEMOS
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Del Corazón de Cristo Resucitado que
hemos celebrado en el pasado mes de abril y que
nos muestra sus llagas en manos, pies y costado
fruto de amor total, hasta el extremo, entramos en
el Corazón de la Virgen María… al inicio de este
MES DE MAYO. Un Mes especial dedicado a la
Virgen María, la flor más bella que Dios ha
sembrado en este "Jardín" de la Humanidad. Para
ello, os invitamos a las prácticas de Devoción
Mariana como son el Mes de Mayo, el Rosario de
la Aurora, la Consagración personal a la Virgen ("a
Jesús por María").

Recordamos algunas de las actividades
de este mes de ABRIL:

- Del 14 al 16 de abril se realizó en Toledo
el IV Retiro de EMAÚS mujeres. Un encuentro con
el Señor Resucitado en este domingo de la
Misericordia y cuya Clausura celebramos en
nuestra Parroquia con mucha alegría las familias,
amigos y comunidad de esas 48 mujeres valientes.

- El fin de semana siguiente (21 al 23), 42
hombres pudieron vivir este encuentro en el IV
Retiro de EMAUS Hombre de las Parroquias
Yepes&Ocaña. 

- Los EQUIPOS DE NUESTRA SEÑORA
(ENS), vivieron en Ciudad Real su Encuentro de
la Región Centro. Tiempo de convivencia, de
encuentro con otros matrimonios, la alegría del
matrimonio y la familia. 

- El martes 25, fiesta de San Marcos,

se celebró la BENDICIÓN DE CAMPOS; hoy, la
bendición en tiempo de sequía: el agua. Pero
sobre todo la apertura del corazón a Dios.

- La 4ª COMUNIDAD DEL CAMINO
Neocatecumenal celebra la Convivencia de
Primer Escrutinio. Tiempo de la alegría de elegir
de verdad a Cristo Resucitado.

- 18 parejas han participado en el CURSO
PREMATRIMONIAL. Novios con deseos de
construir su familia sobre la roca que es Cristo y
dispuestos a ser en este mundo signo del Amor
de Dios al mundo, de Cristo a su Iglesia.

En este mes de MAYO, además de
expresar nuestro amor a la Virgen, nuestra Madre…

- ROSARIO DE LA AURORA. Los
domingos del mes de mayo. Salimos del
Convento de los PP. Dominicos y terminaremos
con la Celebración de la Eucaristía. Os
esperamos, a las 8:00 de la mañana.

-Terminan estos encuentros con Jesús a
los adolescentes. Es el RETIRO DE SAMUEL.
Como Dios llamó al pequeño Samuel, así también
quiere llamar a nuestros adolescentes, pero sobre
todo, enseñarles a escuchar: "¡habla Señor, que
tu siervo escucha!"

Ya estamos a las puertas de las
PRIMERAS COMUNIONES. Los niños también
se encuentran con Jesús Resucitado presente en
la Eucaristía. Que las familias se alegren. No
devaluemos este hermoso Sacramento. Que
Jesús sea el centro. 

TESTIMONIOS
Retiros de Emaús
Con estas líneas quiero compartir con

vosotros mi experiencia en el IV Retiro Emaús
Yepes&Ocaña celebrado recientemente. Como ya
supondréis no puedo revelar mucho de lo allí
vivido; para conocerlo, tendréis que hacer como
yo: vencer miedos o aquello que pueda impedir
dar el paso y ser valientes para tener ese
encuentro personal con Jesús. Confieso que yo
me sentí empujada a hacerlo. Me habían invitado
varias veces y siempre había dicho que "no".
Puse como excusas el trabajo, las obligaciones
diarias… pero "el hombre propone y Dios
dispone". De repente mis obligaciones para ese
fin de semana habían desaparecido, me había
quedado sin excusas y sin saber muy bien ¡cómo
es que estaba apuntada al Retiro!. Iba sin muchas
ganas, nerviosa, pensando que aquello no iba
conmigo, que yo ya sabía quién era Dios y cuál
era mi relación con Él… ¡Qué confundida estaba!

El fin de semana es un regalo, un
redescubrir a Dios, su amor incondicional, que nos
espera y acompaña en cada paso que damos, aun
cuando pensamos que estamos solos o que no le
necesitamos. Estamos tan inmersos en nuestro
día, nuestras obligaciones, nuestras prisas, nuestro
trabajo, nuestros miedos… que, como los

discípulos de Emaús, no sabemos reconocerlo aun
teniéndolo delante y Él está vivo y así pude
comprobarlo en esas escasas 48 horas.

Ahora ya no me da vergüenza gritar:
¡JESUCRISTO HA RESUCITADO!

(Verónica)
* * *

Mi nombre es Jesús, tengo 45 años, una
familia maravillosa y a Dios en mi mente. ¿Acaso
se puede pedir o esperar más de la vida?, ¿qué
me puede aportar el retiro de Emaús?, ¿por qué
y para qué voy a realizar el retiro? 

Con estas preguntas en mi cabeza me
dispuse a caminar, con paso lento, por el sendero
de Emaús de la mano de dos hermanos, el que
me puso en la puerta de entrada y el que me
acompañó durante el retiro.

Inicié el viaje con una pequeña mochila
que parecía tener poco peso, pero poco a poco, y
según avanzaba el retiro empecé a notar que la
mochila con la que partía no era la misma, cada
vez pesaba más, me di cuenta de que la llevaba
cargada de incomprensión, ira, prejuicios
infundados, y lo peor, un sentimiento de
indiferencia a Jesucristo, que puedo asegurar,
creía no tener cuando comencé el retiro. 

Concluido éste, me he dado cuenta que
Jesús siempre ha caminado a mi lado, aunque no
le veía; que siempre ha sujetado la cuerda que me
ha unido Él, tirando de ella en los momentos más
complicados de mi vida para no dejarme nunca
caer,… y todo, sin ser yo consciente ni darme
cuenta. Emaús me ha abierto el corazón, pero sobre
todo el alma, permitiéndome ver que Jesucristo, de
verdad, existe, que camina junto a nosotros, y que
existe el Amor, la Esperanza, la Fe y el Perdón.

¿Recomendable? La respuesta es clara,
es una experiencia que todos deberíamos tener
en nuestra vida. Emaús te hará reflexionar, te
puede emocionar o convertir, pero lo mejor, es
que no te dejará indiferente. ¡Gloria a Dios!.

DEFUNCIONES
Hemos despedido con exequias cristianas a:

04.04.23 Amaury Hernández Moreno
06.04.23 José Antonio Rodríguez Montalvo
06.04.23 Soledad Morales Morales
11.04.23 Alfredo Téllez Pavón
15.04.23 Emilio Gutiérrez Pérez
24.04.23 Severiana del Castillo Ballesteros
27.04.23 Feliciana Cuenca López

A sus familiares, nuestro más sentido pésame.
A todos, invitamos a ofrecer por ellos una oración.

PÁGINA PARROQUIAL

MATRIMONIOS
Unieron sus vidas con el sacramento del Matrimonio:
Ángela Rubio Torralba, hija de Álvaro y Mª Jesús.
Edurne García Lirio, hija de Raúl y Alicia.
Romeo García Lirio, hijo de Raúl y Alicia.
Alejandro Cañadas Nieto, hijo de Rubén y Jessica.

¡Que vean los hijos de sus hijos
y gocen del aprecio de sus amigos y vecinos!
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Me reuno con Vicente, como siempre,
buscando un hueco en sus apretadas
ocupaciones. Es bien tarde y acaba de llegar
del campo, con su tractor, dando una vuelta a
las parcelas para quitar las pocas hierbas que
la sequía ha permitido que salgan.

- Buenas noches Pepe,
efectivamente, en cuanto he llegado te he
pasado un mensaje y veo que te ha faltado
tiempo para venir corriendo. La verdad es que
nos podría valer lo que hemos dicho el mes
pasado, y el anterior, y el anterior.

Supongo que te refieres a la escasez
de lluvias, bueno, escasez sería un éxito,
creo que es ausencia, y eso que antes de
ayer, en el acto de San Marcos me decía
Paco Megía que había caído medio litro en
la madrugada, todo un temporal, vaya. Y eso
que según pude apreciar, las esperanzas de
lluvia ya solo están puestas en esas
rogativas que dijo don Manuel porque lo de
lo partes meteorológicos casi que es mejor
no mirarlos.

- Bueno, tienes razón, y si me lo
permites, voy a aprovechar este momento
para dar las gracias a nuestro Párroco, a don
Manuel, por esa Eucaristía tan bonita que
pudimos escuchar y sentir. Celebró esos
minutos de adoración, esa reserva del
Santísimo después de la bendición de
campos que yo no había visto en mi ya larga
historia, eso de bendecir los campos con el
Santísimo, ya que siempre se ha bendecido
solamente con el agua bendita, como tú
mismo has podido ver otros años, y esa
reserva en el paño corporal, que es como se
llama la tela con la que delicadamente
portaba al Santísimo. La verdad es que fue
algo nuevo, algo histórico, lo que vivimos en
esos momentos. También quiero dar las
gracias a ese Coro que acompañó en toda la
Eucaristía, maravilloso, que tampoco
recuerdo haber visto un coro tan bien
acompasado, en fin, que me ha quedado un
gratísimo recuerdo de esa ceremonia que
pudimos presenciar a los pies de la imagen
de San Marcos, sobre andas, y de San
Isidro, en su lugar habitual en el centro del
retablo.

Estoy convencido, Vicente, que estás
hablando con el corazón y lo que hace falta
es que esos sentimientos sean oídos donde
corresponda y consigamos recoger algo de
agua para la vida, no solo para el campo, sino
para vida de todos, además del campo.

- El mes pasado te decía que sería
dificil resistir, pero ahora te digo que no
resistimos, la cosecha corre un serio riesgo

de perderse. España se está secando. El
problema del agua es más gordo de lo que
pensamos. Este verano lo vamos a pasar mal,
muy mal. No entiendo que en este pais,
donde hay tantos pantanos, hechos por quien
los hizo en su momento, el Generalísimo, y
esos pantanos, dicen se están dejando de
mantenimiento y cuidado.

Me parece raro eso que dices que
están abandonados. No digo que algún caso
pueda haber alguno con problemas, pero ni
he visto, ni leído nada de eso que comentas,
y ya sabes que a veces se hacen circular
bulos para calentar los ánimos. Que
ultimamente hay mucho cuento circulando sin
ningún fundamento, y no lo digo a nivel
español, sino mundial. Los móviles están
provocando que la gente se crea todo lo que
les llega a la pantallita. Eso no quita que el
nivel de las aguas sea harto preocupante y
que en muchos sitios se está optando por
regar para mantener los árboles, que los
frutos ya están perdidos.

- Es que ya estamos pensando en
aquello de los siete años de vacas flacas y
otros de gordas, o las espigas fértiles, todo
aquello que nos decían en la Historia Sagrada
cuando estábamos en el colegio de niños.
Ahora se comprende aquello que nos decían

de guardar cuando tenemos abundancia para
esos años de estrecheces. Hay gente que
piensa que las estanterías de los
supermercados se llenan solas y no se
preocupan de pensar que todo ello viene del
sector primario, tanto agricultura, pesca como
ganadería.

Lo que si parece que está claro es que
este año el refrán de “Abril aguas mil” va a
pasar desapercibido.

- Y el del “agua de Mayo” que como
caiga algo sí que se va a cumplir a rajatabla.
Abril y Mayo son las llaves del año, pero este
año parece que hemos perdido las llaves.
Por cierto, y si me permites, quiero recordar
a tres hermanos de San Isidro a los que se
dedicó la Misa, que son Luis Esquinas, Pilar
Garrido y Dolores Ramírez Sanchez que
además se ha criado entre esas paredes de
San Isidro. Y con respecto a los bulos y al
agua, no faltan en estos días comentarios
acerca del paso de aviones haciendo tal y
cual para evitar que haya lluvia. No sé qué
pensar, pero si el rio suena, que decía el
refrán, es que lleva agua. Me cuesta creerlo
pero es cierto que hace años, aquí, teníamos
en la Hermandad una especie de estufa que
quemábamos yoduro de plata y se disolvía
el granizo al ascender las nubes de vapor, y
si eso lo podíamos hacer, quien me dice que
ahora con medios más modernos no se haga
algo parecido, aunque, te repito, me cuesta
trabajo creerlo.

He buscado información al respecto y
no hay datos fiables, pero tampoco sabemos
lo que hacen con nosotros, pobres mortales y
si no, fíjate la que hemos pasado con el
Coronavirus.

- En mi caso era disolver granizo, no
disolver nubes.

Y volviendo al campo, qué tal va la
siembra.

- Pues mal, las siembras tempranas
han sacado algo, pero las demás están
perdidas. Yo mismo ya he dado el parte de
sequía al seguro y se está aconsejando que
lo hagan todos. Y ya veremos con el aceite, a
la marcha que vamos, que aunque florezca el
olivo, no creo que grane y la cosecha puede
ser del 10% en el mejor de los casos, y con
ello el alza de precios será tremenda,
avisados quedan nuestros lectores.

Bueno, Vicente, hoy casi hemos
hecho una crónica parroquial, pero cada día
toca lo que toca en cada momento. Hasta San
Isidro.

- Sea, y un saludo a nuestros lectores.
VICENTE LÓPEZ Y JOSÉ RUBIALES

VERDE QUE TE QUIERO VERDE
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EL DOLOR
El dolor es el síntoma número uno en

las consultas de fisioterapia, siendo en
prácticamente el 100% de nuestros pacientes el
motivo principal de la consulta.

Sin embargo, el dolor es un síntoma
variable, subjetivo y muy difícil de medir. En
estudios e investigaciones se utilizan
enrevesadas y elaboradas escalas para medir
el dolor en diferentes momentos y actividades
del día a día, si ese dolor afecta a la interacción
social, el descanso, el trabajo… 

Pero en el día a día de una consulta de
fisioterapia no disponemos de los recursos
necesarios (sobre todo el tiempo que conlleva
utilizar estas escalas) para poder aplicarlas.
Entonces, ¿cómo medimos el dolor? 

En nuestro trabajo diario nos solemos
guiar por una escala numérica básica en la que
el paciente puntúa de 0 a 10 su dolor, siendo un
0 la ausencia total de dolor y un 10 el peor dolor
que haya tenido nunca. De esta sencilla
manera, en sucesivas sesiones podremos ir
comparando si la percepción de dolor del
paciente mejora o empeora. Lo que obviamente
no nos permite este método es comparar los
valores entre pacientes, ya que cada uno tiene
una percepción personal de su dolor.

Además de por su intensidad, el dolor
puede ser descrito por sus patrones de
aparición y desaparición, por su extensión,
recorrido o por las sensaciones que genera
dicho dolor, lo que también nos dará pistas
sobre el origen del mismo. Os ponemos a
continuación varios ejemplos de lesiones o
causas de dolores diferentes (aunque existen
muchos más).

- Dolor de origen nervioso: Es un dolor
de tipo eléctrico, con sensación de quemazón y
en un recorrido bien definido. Empeora cuando
presionamos o estiramos el nervio. El ejemplo
más fácil es el dolor del nervio ciático, que
recorre desde la zona glútea hasta la planta del
pie por la cara posterior del muslo y la pierna,
empeorando cuando se estira y levanta la
pierna.

- Dolor por tendinitis: El dolor

producido por una inflamación tendinosa suele
ser más intenso al principio de la actividad de
dicho tendón, mejorando cuando éste entra en
calor y empeorando de nuevo cuando ya lleva
mucha actividad. Un ejemplo sería el de una
tendinitis rotuliana, que al empezar a caminar
dará pinchazos en la zona inferior de la rótula,
después de un rato caminando se dejará de
sentir y tras mucha actividad duele más.

- Dolor por artrosis: Es un dolor muy
localizado en un punto concreto de la
articulación, que mejora en reposo y que
empeora con la actividad, sobre todo al principio
del movimiento.

JAVIER VILLANUEVA SÁNCHEZ-BEATO

FISIOTERAPIA
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KÁRATE
Como saben nuestros seguidores, hemos

comenzado con gran entusiasmo y empuje 2023,
trayendo esta noticia del sábado 28 de Enero,
cuando nuestros alumnos del CD Karate Ocaña
Nicolás Villalba, Francisco Moreno y Álvaro Rubio,
tomaron parte en la II Fase de Karate "en edad
escolar", celebrada en Gálvez (Toledo), en las
modalidades de Kata y Kumite Benjamín e Infantil
respectivamente, dónde nuevamente hemos
vuelto a copar los puestos de Pódium.

La jornada comenzaba sobre las 9,00 h.
con la jornada lúdica, para todos los chavales que
decidieron sumarse a la misma, en esta ocasión
el pabellón estuvo dividido por categorías y
horarios, con 5 tatamis, teniendo buena
participación al mismo, finalizando en cada
horario, con la entrega de medallas y distinciones.

En el tatami 3 comenzaban a competir
los más pequeños en la modalidad de Kata,
dónde nuestro alumno Nicolás Villalba, tras
varios encuentros conseguía meterse en la lucha
por el Bronce de Kata individual Benjamín,
posteriormente sobre las 10,30 h. igualmente su

compañero Álvaro Rubio, en la categoría de
Kumite (Combate) Benj. Masculino -34Kg llegaba
a la final de esta categoría, logrando ser
Subcampeón de la misma. Sobre las 12,30 horas
en el tatami 3, era el turno de la categoría Kata
Infantil Masc, en esta ocasión competía nuestro
alumno Francisco Moreno, el cual competía bien,
y estuvo a punto de disputar los puestos de
pódium en esta difícil categoría.

Días más tarde, el pasado 4 de febrero,
nos dimos cita en la localidad de Illescas (Toledo),
para participar en la V edición del "ya tradicional"
Trofeo de Karate Aidiscam-Nisseishi, dónde
participábamos con tres competidores Nicolás V. y
Álvaro R., además de nuestro maestro Carlos
Pastor, el cual de nuevo competía en la modalidad
de Kata Veterano Masc. 50-59 años, dónde tras
varias rondas, obtenía Bronce en esta categoría.

"Enhorabuena a todos", próxima parada,
el Campeonato Regional de Karate en Edad
Escolar de la JJ.CC, ha sido el 4 de Marzo en
Mora (Toledo), "ánimo a por ello", pero eso os lo
contaremos en el próximo número.

CARLOS PASTOR

DEPORTES

ATLETISMO
En el artículo anterior contábamos que

llevábamos disputadas tres jornadas del
campeonato provincial de atletismo escolar, y nos
faltaban por participar en otras tres. El 1 de abril,
en Talavera de la Reina logramos 8 medallas más:
en martillo sub18 ganaba en chicas Celia Díaz con
36,84m, mientras que en chicos eran 2º Jesús
Monroy y tercero Omar Azhari; en martillo sub16
ganaba Daniel Ramírez con 16,63m, siendo 2º
Hernán Chicharro con 13,63m, mientras que en
chicas ganaba Diana Lao con 25,15m; en pértiga
plata de Antonio Esquinas con 2,10m; y, en longitud
sub14 bronce de Víctor Brauna con 4,54m.

Otros buenos resultados fueron los sextos
puestos de Jacqueline Ontalba y Víctor en 150m.
También Elisa García y Elena Rama en 600m, Jesús
Puche, Irene García y Letizia Guerra en 400m, Luis
Novais en marcha, y en longitud y 150m Henar
García, Nieves Martín, Minerva Lao, Ahmed Eddaouri
y Yossef Faraji. Además, Sofía Gregorio (C.A. Torrijos)
fue 1ª en 3000m sub18 en 10'50". 

Después de Semana Santa, tuvimos dos
jornadas para los sub10 y sub12. En la primera
logramos 12 medallas: gran victoria de nuestra atleta
de Yepes Vega Magdaleno en los 1000m sub12 en
3'28", doblete en peso sub10 con Hernán Lao oro y

Yorel Ontalba bronce, triplete en altura sub10 con
Hernán Lao, Rubén Echeverry y Achraf Faraji,
mientras que en chicas fue primera Flora Duruji y
tercera Amina Azhari, en peso sub10 de chicas Flora
fue 2ª y Sofía Lirio 4ª, triplete en peso sub12 femenino
con Carmen Frías, Lledó Prado y Chaimae Eddaori y
5º puesto de Ángel Magdaleno en la final de 50m
sub10. En la última jornada cayeron otros 11 metales:
en esta ocasión Vega Magdaleno se hacía con el
bronce 500m sub12 en 1'33", en longitud sub10
triunfo de Hernán Lao con 3,38m, en salto de altura
sub12 las chicas hicieron doblete con Daniela L.
Majeri 1ª con 1,12m y 2ª Lledó Prado con 1,05m,
mientras que en chicos era 2º Javier Portela con
1,15m, en jabalina sub10 chicos 1º Darian Belintan
con 22,85m y 2º Yorel Ontalba con 19,46m, mientras
que en chicas fue 2ª Flora Duruji con 13,36m, en
jabalina sub12 ganó en chicas Chaimae Eddaorui con
14,63m. En chicos era 4º Cristopher Mariño con
15,62m, en relevos sacamos oro y bronce con los
equipos sub10 de chicos y en velocidad destacó
Daniela L. Majeri al ser 7º de la final sub12. Otros que
participaron: Rafael Ruiz, Martín y Alejandra Lirio,
Sami Eddaouri, Elias y Robien Elias, Irene y Mateo
Fernández, Guillermo Frías, Yahya Simmad, David
Valean, Yahya Agoual, Rayan El Massoudi, Héctor
Marín, Youssef El Ghouzlani, Sergio Portela, Anas
Ziati, Pablo Ramírez, Aitor Núñez, Jimena García,
Julia Ruiz, Khadija y Aya Ghailan, Mª José Arias,
Carla Alonso, etc. ¡Enhorabuena a todos por vuestro
esfuerzo y resultados que ha contribuido a nuestro
mejor campeonato provincial de siempre con 71
medallas en las 5 categorías escolares en 6 jornadas! 

La otra gran noticia es la participación de
varios atletas locales en el Maratón Popular de

Madrid. Los atletas del CD Pastor Poeta fueron
juntos buena parte del recorrido, pero dificultades de
problemas musculares hicieron que cada uno llegara
en tiempos diferentes. Alberto Arias 3h19',
acompañado de Sergio Torres 3h20', David Lirio y
Daniel Gallego fueron juntos en 3h36', y Enrique
Peñaranda y Óscar Gómez Monedero fueron juntos
en 3h38'. Además, en la media maratón: Iván
Moreno 1h43', y nuestras chicas Mª José Gómez-
Monedero, María Antonia Megía y María Calderón
en 2 horas justas y juntas. ¡Felicidades por afrontar
un recorrido tan largo y duro con temperaturas altas!

Por otra parte, destacar los podios de Juan
Cristóbal Tejero y Minerva Lao (C.D. Pastor Poeta)
en Alameda de la Sagra, siendo Cristóbal 2º
veterano y Minerva 2ª en la distancia corta y 1ª en
su categoría. Además, David Guitérrez (Oropesa
Corre) ha realizado los 51kms de la Comarca.

Por último, el 14 de abril el colegio Pastor
Poeta realizó su 12ª carrera solidaria en el parque
municipal, esta vez para TEA-mo y NIPACE,
recaudando 1212€ a repartir entre ambas
asociaciones. ¡Muchas gracias al Excmo.
Ayuntamiento de Ocaña por colaborar en tan bonita
causa, así como al AMPA, al CD Pastor Poeta y a
todas las familias y profesorado del colegio! 

A.S.M.
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El día 15 de abril tuvo lugar la
presentación y puesta en escena de un acto poco
habitual en Ocaña. La asociación IdeArte puso en
movimiento una oferta cultural muy interesante
sobre todo para el colectivo que podríamos
calificar de “joven” pues se le ofreció la posibilidad
de mostrar sus trabajos artísticos de variados
ámbitos, sea pictórico, grabado, fotografía,
musical, literario, etc., para evidenciar, como dijo
el presentador al inicio de su charla, que los
jóvenes no solamente se dedican a divertirse o
tomarse unas copas, sino que hay, y a la muestra
nos remitimos, otros campos de acción para
incorporarse a esta sociedad del siglo XXI que
tanto está haciendo cambiar las estructuras que
hasta el momento parecían sólidas.

En la muestra aportada, según se pudo
apreciar a lo largo de la jornada, han participado
algunos artistas que dejaron su etapa juvenil un
poco detrás, pero que no han dudado en ofrecer
su obra como apoyo a esta iniciativa. Toda la
muestra fue ofrecida en el Centro Cultural “El
Carmen”, excelente marco artístico para el evento
que se abría. Con la presencia de los concejales
de Juventud y Cultura, emitió las palabras de
apertura Ivan Fernández “Trovador”, y su
hermana Ainoha fue la que realizó el acto de
presentación y comentó la esencia del proyecto;
seguidamente tomó el micro el Concejal de

Cultura, Jesús A. Montoro quien señaló su
satisfacción por el acto que se ofrecía, felicitando
tanto a los organizadores como a los
colaboradores que han ofrecido su obra
fisicamente o lo iban a hacer en forma de recitado
de poesía o interpretación musical. “El arte nos
lleva a reflexionar, cuestionar y compartir” fueron
unas de sus palabras que pidió a los sistentes
que compartieran para acercarse mejor a la
muestra ofrecida. Concluyó su disertación
agradeciendo toda la colaboración aportada.

La relación de participantes en la
muestra expuesta es de 17 personas: Irene
Figueroa, Miriam Saez Bravo, Rocío Jiménez,
Jorge Estevez, Ivan Trovador, Alberto Gallego,
Rebeca García de la Rosa, Magdalena
Gorospe, Alfredo López, Natanael Guerra de la
Corte, Julia María Malxipica, Lucía Gómez,
Antonio Orozco, Diana Palomino, Patricia Cano,
Eulalia Palomino y Laura Camarón.

Se anunció que en el horario nocturno
se procedería a la participación de grupos de
rock en sus distintas variantes, a cargo de Isidro
Lapalma, Los ases, Pólvora y Lila, para los que
quiesieran mover el esqueleto sin restricciones.

Tras las palabras de apertura tuvo lugar
el primer acto previsto que consistió a la
declamación de poesía y para ello acudieron al
escenario preparado los siguientes participantes:

Rocío Jiménez, Adrian Tejero, Fernando Lázaro,
Chaimae, Xavier Trias, Pilar de Paz y Ainoha
Fernández. Todos ellos declamaron varias de
sus composiciones poéticas haciendo un turno
rotatorio y recibiendo los aplausos del público
asistente. Finalmente intervino como colofón Pau
Capdevilla con una de sus poesías.

Tras el turno poético y un breve descanso
se ofreció el segundo acto, esta vez musical con
la intervención de un duo de guitarra clásica, una
violinista, un instrumentista de handpal así como
unos duos improvisados de canciones y guitarra,
que todo ello animó un poco más la velada que ya
estaba bastante templada.

El tercer acto de la jornada consistió en
la intervención de Pau, que había declamado
anteriormente, pero esta vez nos informó y
aclaró su trabajo artístico consistente en la
creación de “documentales sonoros” creados a
base de entrevistas, aportaciones musicales y
montajes con el objetivo de conseguir
grabaciones de audio interesantes para el
oyente curioso. En este caso se refirió a su obra
“El discípulo amado” en el que enfrenta las
relaciones personales e íntimas con los aportes
religiosos de diversas religiones del mundo.

Tras un descanso, vendría el acto final
el concierto arriba enunciado y que cerraría esta
velada en “El Carmen”, por este día.

IDEARTE
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ÚLTIMA PÁGINA
HORIZONTALES
1: Retumbar. 2: Coma o beba. Haced uso. 3: Dominio de internet de Emiratos
Arabes. Natación bajo el agua. Antes de Cristo. 4: Empaquetar. Amarra. 5: Que
tiene existencia objetiva. Capital de Croacia. 6: Vocal. Abreviatura de segundo.
Tarjeta que usan los teléfonos móviles. Catorce en hexadecimal. 7: Medio asas.
Órgano subterráneo de las plantas. 8: Escuchais. De Navarra. 9: Laurencio.
Temperatura corporal o ambiental superior a la normal. Estaño. 10: Tomad,
coged. Pulí o alisé con la lima. 11: Fidelidad.
VERTICALES
1: Envase para pulverizar el líquido que contiene. 2: Tiene miedo. Escuchará.
3: Repetido, se usa para arrullar a los niños. Apoyas. Sociedad limitada. 
4: Empaquetes. Retroceda. 5: Capital de Corea del Sur. Obtenida como
ganancia. 6: Vocal. Canal para tomar y conducir el agua. Para salar. Cincuenta.
7: Esposas de los hijos. Nombre del voltio en la nomenclatura internacional. 
8: Horneó. Voltearía. 9: Dios egipcio. Juntar entre sí las varias piezas de las que
se compone un objeto. Símbolo químico del mendelevio. 10: Feché. Marcharse.
11: Que tiene grande la cabeza.

(La solución está publicada en otra página de esta revista)

DÑA. MARÍA DE LOS ÁNGELES VERDUGO

Mariana Pineda, 6 - Tfno. 925 120 124
ddííaass 1100 aa 1166 

URGENCIAS: 659 475 912

FARMACIA HNOS. MADERO

Comandante Lence, 7 - Tfno. 925 130 864
ddííaass 33 aa 99 yy 3311

URGENCIAS: 601 984 112

DÑA. Mª JESÚS GARCÍA CAÑADILLA

Calle Mayor, 15 - Tfno. 925 156 093
ddííaass 11,, 22 yy 2244 aa 3300
URGENCIAS: 659 403 147

DÑA. RUTH Gª DE LA ROSA Gª DEL PINO
Avda. del Parque, 4 - Tfno. 925 120 944

ddííaass 1177 aa 2233  
GUARDIAS PRESENCIALES

URGENCIAS: 667 389 081

FA R M A C I A S  D E  G U A R D I A  M AY O  2 0 2 3

LÓPEZ, LÓPEZ & CIA.

ROGAMOS CONFIRMEN LOS TELÉFONOS DE URGENCIA, SITUADOS EN LA PUERTA DE CADA UNA DE LAS FARMACIAS DE GUARDIA

E L  C R U C I P E R F I L
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